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Прием товарищем Н. С. Хрущевым 
делегации социалистической 

п а р т и и  Я п о н и и
14 ию ля П ервый секретарь ЦК КПСС Н. С. Х рущ ев принял 

находящ ую ся в М оскве по приглаш ению  ЦК КПСС делегацию 
социалистической партии Я понии в составе товарищ ей Т. Ма
рита  (генеральны й секретарь СПЯ, глава делегации), X. Вада, 
Т. Охара, М. Исибаси, X . Ямахана, С. Ханю , С. Окада, Т. Тогано, 
К. Самураи и С. О камото.

В ходе беседы Н. С. Хрущ ева и членов делегации СПЯ со
стоялся товарищ еский обмен мнениями по интересую щ им обе 
партии вопросам. Конкретны е  просьбы, с которы м и делегация 
СПЯ обратилась к  Н. С. Х рущ еву, встретили благожелательное 
отнош ение.

В беседе принял участие секретарь ЦК КПСС В. Н. Понома
рев.

Беседа прош ла в друж ественной обстановке.
На беседе присутствовал и член Центральной ревизионной 

ком иссии  КПСС Г. А. Ж уко в  и зам. зав. международны м от
делом ЦК КПСС Д. П. Ш евлягин.

О переговорах делегаций ЦК КПСС и ЦК РРП
С 6 по 14 июля в Советском Союзе с 

дружеским визитом находилась делега
ция Центрального Комитета Румынской 
рабочей партии в составе членов По
литбюро Ц К РРП И. Г. Маурера. 
Э. Боднэраша, кандидатов в члены По
литбюро Ц К РРП А. Бырлэдяну, 
Л. Рэуту,

Во время пребывания румынских то
варищей в Москве они имели ряд встреч 
с делегацией Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского 
Союза в составе членов Президиума 
Ц К КПСС Н. В. Подгорного, А. Н. Ко
сыгина, секретаря Ц К КПСС Ю. В. 
Андропова, члена ЦК КПСС М. А . Ле- 
сечко.

В ходе этих встреч состоялся обмен 
мнениями по вопросам, интересующим 
обе стороны. Были обсуждены вопросы

советско-румынских отношений, разви
тия связей между Коммунистической 
партией Советского Союза и Румынской 
рабочей партией, актуальные проблемы 
сотрудничества социалистических стран, 
положения в мировом коммунистиче
ском и рабочем движении, борьбы за 
мир.

Обмен мнениями был полезным, про
ходил в товарищеской и откровенной 
атмосфере, содействовал лучшему взаи
мопониманию, укреплению дружбы и 
сотрудничества между обеими странами.

13 июля делегация Ц К Румынской 
рабочей партии имела продолжитель
ную встречу с Первым секретарем Цен
трального Комитета КПСС товарищем 
Н. С. Хрущевым.

Встреча прошла в теплой, дружеской 
обстановке.

«КИЯ ЗАБОТА О СОВЕТСКОМ ЧЕЛОВЕКЕ
Четвертая сессия Верховного Совета СССР шестого созыва

В Москве продолжает работу чет
вертая сессия Верховного Совета 
СССР шестого созыва. Утром 14 ию
ля на раздельных заседаниях Совета 
Союза и Совета Национальностей бы
ли заслушаны содоклады комиссий

законодательных предположений. 
Затем началось обсуждение доклада 
товарища Н. С. Хрущева «0 мерах 
по выполнению программы КПСС в 
области повышения благосостояния 
народа».

В Совете Союза
В Совете Союза с содокладом Ко

миссии законодательных предполо
жений о пенсиях и пособиях колхоз
никам выступил председатель ко
миссии депутат Г. И. Воробьев.

Комиссии законодательных пред
положений Совета Национальностей 
и Совета Союза, всесторонне рас
смотрев внесенный ЦК КПСС и Сове
том Министров СССР проект Закона 
о пенсиях и пособиях членам колхо
зов, полностью его одобряют, заявил 
депутат Г. И. Воробьев. Новый закон 
закрепляет крупнейшие социальные 
преобразования в жизни колхозного 
крестьянства. Его принятие явится 
важным средством дальнейшего 
подъема экономики колхозов, повы
шения производительности труда и 
улучшения благосостояния колхоз
ников.

Вместе с тем Комиссии законода
тельных предположений представ
ляют на рассмотрение депутатов не
которые поправки и дополнения к 
проекту Закона. В частности, Комис
сии считают целесообразным предус
мотреть в Законе, что при наступле
нии инвалидности или смерти кол
хозника в результате трудового 
увечья или профессионального за
болевания пенсии должны назна
чаться с повышением на 20 про
центов против установленных в 
проекте норм.

Многие колхозники, имеющие пра
во на пенсию, являются еще трудо
способными людьми. У них есть си
лы и желание продолжать трудиться 
в своих сельхозартелях. Новый Закон 
учитывает это. Если пенсионер рабо
тает в колхозе, то, согласно Закону, 
он будет получать пенсию целиком, 
независимо от оплаты его труда. Ко
миссии законодательных предполо
жений предлагают эту льготу по вы
плате пенсий распространить также 
на пенсионеров-колхозников, рабо
тающих в государственных сельско
хозяйственных предприятиях.

Комиссии законодательных пред
положений высказываются за то, 
чтобы пенсии по случаю смерти кор
мильца по Закону назначались не 
только детям, но и нетрудоспособ
ным отцу и матери умершего колхоз
ника, а при определенных условиях 
—  и другим членам семьи. Внося 
это предложение, Комиссии учиты
вали, что члены семей умерших кол
хозников в ряде случаев не имеют 
права на пенсию и при потере кор
мильца могут остаться без средств 
существования.

Принятие Закона о пенсиях и о 
пособиях членам колхозов, сказал в 
заключение Г. И. Воробьев, будет 
встречено с огромным воодушевле
нием и вызовет новый подъем тру
довой активности колхозного кре
стьянства.

Первым в прениях выступил 
председатель Совета Министров 
Украинской ССР депутат И. П. На- 
занец. Он выразил уверенность в 
том, что вопросы, вынесенные на 
обсуждение Верховного Совета СССР 
и изложенные в обстоятельном док
ладе Н. С. Хрущева, найдут всена
родную поддержку, потому что в 
них отражена подлинно ленинская 
забота о советском человеке.

Он подчеркнул, что, начиная с 
1956 года, на Украине проводилось 
упорядочение заработной платы тру
дящихся. Эта работа уже завершена 
в промышленности, строительстве, 
сельском хозяйстве, на транспорте 
и в других отраслях, в которых заня
то 8 миллионов человек, или две тре
ти общей численности рабочих и слу
жащих республики. В этих отраслях 
средняя месячная заработная плата 
одного работника по сравнению с 
1953 годом выросла на 35 процен
тов.

В результате принятых мер по 
дальнейшему развитию колхозного 
строя значительно укрепилась эконо
мика колхозов. Они могут взять на 
себя значительную долю расходов 
по материальному обеспечению пре
старелых членов артелей.

Говоря о повышении заработной 
платы большому отряду работников 
просвещения, здравоохранения, куль
туры, коммунального хозяйства и 
других отраслей, непосредственно об
служивающих население, И. П. Каза
нец сообщил, что только на Украине 
это улучшит материальное положе

ние примерно трех миллионов работ
ников.

На трибуне— первый секретарь Ле
нинградского промышленного обкома 
КПСС В. С. Толстинов. Сегодня, го
ворит он, весь мир видит, что по
ставленная в Программе Коммунисти
ческой партии Советского Союза ве
ликая историческая цель —  обеспе
чить в Советском Союзе самый высо
кий жизненный уровень в мире — 
с каждым годом становится все явст
веннее и 'ближе.

Подчеркивая, что наша партия в 
политике заработной платы идет ле
нинским курсом, оратор отмечает, 
что в результате претворения в 
жизнь мер по улучшению материаль
ного положения новой многомиллион
ной группы советского народа толь
ко в Ленинграде и Ленинградской 
области ощутимую добавку к зара
ботной плате получат более 500 ты
сяч трудящихся.

Значение данной сессии Верховно
го Совета СССР, говорит депутат, 
выходит далеко за пределы нашей 
страны. Практикой успешного строи
тельства коммунизма наш народ по
казывает пути решения важнейших 
социальных проблем. Как нелепо в 
этом свете выглядят утверждения 
китайских руководителей о том, что, 
мил, советские люди утратили рево
люционные Идеалы. Заботу нашей 
партии об улучшении жизни народа 
китайские руководители считают 
«отклонением» от марксизма-лени
низма. Они возводят бедность в иде
ал и хотят навязать такую филосо
фию Советскому Союзу и другим со
циалистическим странам. Напрасные 
надежды! Коммунистическая пар
тия Советского Союза, ленинский 
Центральный Комитет во главе 
с Н. С. Хрущевым ведут совет
ский народ прямой и верной дорогой 
к  коммунизму, и никому не удастся 
свернуть нас с этого пути.

—  Советские профсоюзы пол
ностью поддерживают представлен
ные на рассмотрение Верховного Со
вета предложения о пенсиях и посо
биях колхозникам, о повышении за
работной платы работникам просве
щения, здравоохранения и других 
отраслей. Профсоюзы примут актив
ное участие в практическом прет
ворении этих предложений в 
жизнь, —  заявил депутат В. В. Гри
шин, председатель Всесоюзного 
Центрального Совета Профессио
нальных Союзов.

Тов. Гришин подробно характери
зует нашу систему социального 
обеспечения. Важной ее частью яв
ляется фонд государственного соци
ального страхования, которым управ
ляют профсоюзы при широком уча
стии трудящихся.

За последние 10 лет этот фонд, 
предназначенный для выплаты пен
сий и пособий рабочим и служащим, 
вырос в четыре раза и составляет в 
текущем году почти 10 миллиардов 
рублей.

Советская система социального 
обеспечения и страхования, под
черкивает депутат, —  наглядный 
пример всесторонней заботы социа
листического общества о человеке. 
Подобной системы социального обес
печения нет и не может быть ни в 
одной капиталистической стране.

Единая система выплаты пенсий и 
пособий колхозникам, которая теперь 
будет введена, явится дальнейшим 
расширением системы государствен
ного социального обеспечения. С по
вышением заработной платы работ
ников непроизводственных отраслей 
в нашей стране в основном будет 
Завершена поставленная партией 
задача о наведении порядка в опла
те труда.

Решения, которые примет Верхов
ный Совет, заявил тов. Гришин, бу
дут, несомненно, с глубоким удов
летворением встречены всеми совет
скими людьми. На заботу партии и 
правительства о народном блаі;е со
ветские люди ответят новыми успе
хами в труде, дальнейшим подъемом 
производственной активности.

Председатель колхоза «Красная 
звезда» Благодарненского производ
ственного управления Ставрополья, 
депутат Д. Р. Чеботарев рассказал о 
гом, как сельхозартель заботится о 
колхозниках. Для них введены опла
чиваемые отпуска, выплачивается

пособие по временной нетрудоспо
собности, дети дошкольного возраста 
бесплатно воспитываются в колхоз
ных детских садах и яслях. Для нуж
дающихся в лечении сельхозартель 
приобретает и выдает на льготных 
условиях путевки в санатории и до
ма отдыха. Пенсии по старости в 
колхозе получают 514, по инвалид
ности —  26 человек. Принятие За
кона о пенсиях и пособиях членам 
колхозов будет способствовать даль
нейшему улучшению благосостояния 
колхозников, утративших трудоспо
собность, повысит заинтересован
ность людей в колхозном производст
ве, заявил оратор.

Останавливаясь на вопросах, свя
занных с оформлением людей на 
пенсию, депутат считает необходи
мым установить единый для всех 
колхозников документ типа трудово
го паспорта, в котором бы отражал
ся весь трудовой путь человека. Та
кой документ должен быть основным 
при назначении пенсии.

Радостные перемены за послед
нее десятилетие произошли во всех 
уголках нашей Родины. Далеко по
шли вперед в своем развитии все 
союзные республики, подчеркивает 
председатель Совета Министров Бе
лорусской ССР депутат Т. Я. Кисе
лев. Наглядным свидетельством мо
жет служить пример Советской Бе
лоруссии, которая недавно отметила 
20-летие своего освобождения от 
гитлеровских захватчиков.

Объем промышленного производ
ства в республике в прошлом году 
увеличился в 5,7 раза по сравнению 
с 1940 годом и в 3,2 раза по сравне
нию с 1953 годом. Достигнуто зна
чительное увеличение роста сельско
хозяйственной продукции. Возросли 
денежные доходы и неделимые фон
ды колхозов, а также оплата труда 
колхозников. Введение повсеместно 
пенсионного обеспечения членов 
сельхозартелей послужит новым 
мощным стимулом подъема их трудо
вой активности, явится важным ус
ловием повышения общественного 
богатства колхозов.

Депутат Ф. С. Коломиец —  пер
вый секретарь Целинного край
кома Компартии Казахстана зая
вил, что освоение целинных и
залежных земель на Востоке на
шей страны является ярким
примером заботы Коммунистической 
партии о росте благосостояния совет
ского народа. Целинный край пре
вратился в перспективный экономи
ческий район страны, сочетающий в 
себе крупное высокотоварное сель
скохозяйственное производство и 
промышленность.

Одобряя предложения, выдвинутые 
в докладе Н. С. Хрущева, оратор вме
сте с тем считает, что государствен
ные пенсии должны назначаться не 
только тем колхозникам, которые в 
настоящее время являются рабочими 
совхозов, но и тем, которые честно 
трудились до старости или прекра
тили работу по болезни, а их колхо
зы в настоящее время влились в со
став совхозов. Оплату труда работ
ников торговли и предприятий быто
вого обслуживания необходимо по
ставить в зависимость от количества 
труда и особенно от его качества. 
Может быть, для этого стоит устано
вить классность для таких работни
ков.

С чувством большого удовлетворе
ния говорила о вопросах, поднятых 
в докладе Н. С. Хрущева, депутат 
М. П. Горохова. 16 лет она заведует 
Краснохолмской участковой больни
цей ѣ Рязанской области. Тов. Го
рохова, хорошо знающая сельскую 
жизнь, рассказала о тех больших пе
ременах, которые происходят на се
ле. Она назвала имена многих пере
довиков колхозов и совхозов, у ко
торых ей приходится бывать по вра
чебным делам. Повсюду труженики 
сельского хозяйства активно борют
ся за претворение в жизнь Програм
мы нашей партии и вносят достой
ный вклад в дело строительства ком
мунизма. Они достойны того, чтобы 
их старость была обеспечена мате
риально.

На примере Рязанской области 
тов. Горохова показала, как посто
янно улучшается медицинское об
служивание населения.

Решение вопросов о пенсиях и по
собиях членам колхозов, о повыше
нии заработной платы работникам 
ряда- отраслей народного хозяйства 
вызовет у советских людей новый 
трудовой и политический подъем, за
явила М. П. Горохова.

—  Я уверена, что все учителя на
шей республики встретят повышение 
заработной платы как доказательство 
высокой оценки труда педагогов, —

заявила депутат Ф. А. Касараускене.
Эта сельская учительница Кайряй- 
ской 8-летней школы Литовской 
ССР с большим воодушевлением 
говорит о расцвете культурной жиз
ни в ее родном крае за годы Совет
ской власти.

Крупные успехи в развитии на
родного образования, в подъеме всей 
культурной жизни Литвы тов. Каса
раускене теснейшим образом связы
вает с ленинской национальной по
литикой, с братской дружбой наро
дов многонациональной Советской 
страны. Она напоминает, что в бур
жуазной Литве было 400 тысяч без
грамотных и малограмотных, что 
учителя работали в труднейших 
условиях. А сейчас в республике, с 
населением примерно в три миллио
на человек, учится свыше 600 тысяч 
людей, и педагоги счастливы, что 
они могут отдавать все свои знания 
и труд делу коммунистического вос
питания молодого поколения.

Министр социального обеспечения 
РСФСР Л. П. Лыкова подчеркнула, 
что изложенные в докладе Н. С. Хру
щева основные положения о пенси
онном обеспечении колхозников пол-

В Совете Национальностей содо
клад Комиссии законодательных 
предположений о пенсиях и пособи
ях колхозникам сделала председа
тель Комиссии депутат Н. Зарипова. 
Она подчеркнула, что проект Зако
на предусматривает коренное улуч
шение социальна обеспечения чле- 
:глг> 2, * -*

Как известно, это обеспечение в 
настоящее время осуществляется не
посредственно колхозами за счет от
числений в фонды помощи престаре
лым и нетрудоспособным. Каждый 
колхоз в зависимости от его эконо
мических возможностей самостоя
тельно определяет круг лиц, кото
рым оказывается помощь, и устанав
ливает размеры этой помощи.

В отличие от существующего раз
нобоя в назначении пенсий и посо
бий колхозникам проект Закона 
предусматривает единый в масшта
бе всего государства порядок соци
ального обеспечения членов колхо
зов. При этом последовательно про
водится основной принцип социа
лизма —  принцип распределения 
материальных благ по количеству 
и качеству труда.

В проекте Закона о пенсиях и по
собиях членам колхозов, говорит де
путат Н. Зарипова, обобщена много
летняя практика социального обес
печения тружеников колхозного 
производства. Обсуждаемый законо
проект включает все лучшее из 
опыта страны и союзных республик 
в этой области. Воплощенная в за
конопроекте система социального 
обеспечения колхозников проникну
та духом ленинской национальной 
политики, духом дружбы, братства 
и взаимопомощи трудящихся всех 
национальностей Союза ССР.

Комиссии законодательных пред
положений, отмечает тов. Зарипова, 
рекомендовали внести в законопро
ект ряд поправок и дополнений, ко
торые учтены в проекте Закона.

Как известно, колхозное движе
ние в союзных республиках развер
тывалось в различные сроки. Такие 
республики, как Литовская, Латвий
ская, Эстонская, а также западные 
области Украины и Белоруссии, во
шли в состав СССР позднее, чем 
другие республики. Кроме того, на
чало массовой коллективизации в 
некоторых местах было задержано 
Великой Отечественной войной. В 
этих республиках и областях кол
хозники; достигшие пенсионного воз
раста, могут не иметь трудового 
стажа, предусмотренного проектом 
Закона для назначения пенсии. По
этому при разработке положения о 
порядке назначения и выплаты 
пенсий членам колхозов, которое 
будет принято Советом Министров 
СССР, следовало бы специально ого
ворить условия назначения пенсий 
членам колхозов тех республик и 
областей, в которых сельхозартели 
создавались позднее, чем в других 
районах страны.

Совет Национальностей переходит 
к  обсуждению доклада товарища 
Н. С. Хрущева. Слово предоставляет
ся первому заместителю председате^ 
ля Совета Министров Российской 
Федерации депутату М. А. Яснову, 
Большая организаторская работа 
Коммунистической партии Совет
ского Союза, говорит он, в создании 
материально-технической базы ком
мунизма, как основы дальнейшего

ностью соответствуют интересам 
развития нашего общества в совре
менный период. Проект Закона о 
пенсиях и пособиях членам колхозов 
полностью отвечает интересам кол
хозного крестьянства. Только в Рос
сийской Федерации предстоит на
значить пенсии и пособия более чем 
четырем миллионам колхозников.

Проведение в жизнь Закона о пен
сионном обеспечении колхозников, 
заявила Л. П. Лыкова,— это такое де
ло, к которому должно быть привле
чено внимание всех советских, пар
тийных и профсоюзных организаций, 
всей общественности.

В обсуждении доклада товарища 
Н. С. Хрущева приняли участие 
также депутаты: директор Рабанг-
ской школы Вологодской области 
Т. А. Королева, секретарь ЦК КП 
Узбекистана Н. Д. Худайбердыев, 
профессор Б. В. Петровский, первый 
секретарь ЦК КП Таджикистана 
Д. Расулов, председатель колхоза 
имени XXII съезда КПСС В. М. На- 
вун, первый секретарь ЦК КП Эсто
нии И. Г. Нзбин, председатель Сове
та Министров Армянской ССР А. Е. 
Кочинян.

непрерывного роста народного бла
госостояния, приносит свои плоды. 
Это особенно ярко видно по резуль
татам последнего десятилетия, кото
рое наш народ справедливо называ
ет великим десятилетием. В докладе
H. С. Хрущева приведены убедитель
ные цифры, характеризующие по
истине колоссальные сдвиги в эко
номике страны.

За последние десять лет в Рос
сийской Федерации, например, вы
пущено промышленной продукции в
I ,  7 раза больше, чем за все пред
шествующие годы Советской власти. 
Успешно выполняются социалисти
ческие обязательства —  выпустить 
за семилетку на 30 миллиардов руб
лей промышленной продукции боль
ше, чем предусмотрено контрольны
ми цифрами. Уже дано сверхплано
вой продукции на 24 миллиарда 
рублей.

В РСФСР успешно выполняется 
план текущего года. Замечательную 
трудовую победу одержали трудя
щиеся Москвы, Ленинграда, Мос
ковской, Тульской, Воронежской, 
Калининской, Магаданской областей, 
Удмуртской автономной республики, 
где промышленность совнархозов 
по общему объему производства уже 
достигла уровня, установленного 
на последний год семилетки.

Депутат говорит о большом зна
чении выдвинутых в докладе 
Н. С. Хрущева предложений о вве
дении пенсионного обеспечения чле
нам колхозов и о повышении зар
платы работников просвещения, 
здравоохранения, жилищно-комму
нального хозяйства, торговли, обще
ственного питания и других отрас
лей народного хозяйства, непосред
ственно обслуживающих население. 
Эти предложения, говорит тов. Яс
ное, идут от жизни, являются свое
временными и глубоко обоснован
ными, они полностью отвечают ин
тересам дальнейшего подъема эконо
мики и культуры нашей страны и 
будут целиком и полностью одобре
ны трудящимися Российской Феде
рации, как и всем советским наро
дом.

Депутат Яснов предлагает одоб
рить все положения, изложенные в 
докладе товарища Н. С. Хрущева.

—  Меры, предлагаемые Централь
ным Комитетом КПСС и Советом Ми
нистров СССР для улучшения пен
сионного обеспечения колхозников и 
повышения заработной платы ра
ботникам просвещения, здравоохра
нения и других отраслей хозяйства, 
— заявил первый секретарь ЦК 
Компартии Казахстана депутат 
И. Юсупов, —  являются поистине 
революционными, проникнутыми го
рячей ленинской заботой о простом 
человеке-труженике.

Мы считаем правильным, говорит 
депутат, что гарантированное пен
сионное обеспечение колхозников 
вполне может быть осуществлено 
главным образом за счет намечен
ных отчислений от доходов колхо
зов, которые значительно возросли. 
Например, в Казахстане за послед
ние десять лет денежные доходы в 
среднем на один колхоз увеличи
лись в 11 раз и составляют 827 ты
сяч рублей в год.

Депутат привел данные, показы
вающие большие достижения рес
публики в культурном строитель
стве. Достаточно, сказать, что здесь

сейчас 123 тысячи учителей, а до 
революции было три тысячи. Зано
во создана в республике система 
здравоохранения. В ней трудятся 
тысячи специалистов. Только ра
ботники здравоохранения Казахста
на в результате нового увеличения 
заработной платы получат в год до
полнительно свыше 35 миллионов 
рублей.

Как подчеркнул тов. Юсупов, жал
кими и нелепыми выглядят на фоне 
успехов коммунистического строи
тельства в нашей стране рассужде
ния китайских руководителей о том, 
что удовлетворение насущных по
требностей людей якобы представля
ет собой отход от коммунистических 
идеалов.

—  Повышение заработной платы 
работникам отраслей народного хо
зяйства, непосредственно обслужи
вающих нужды населения, позволит 
серьезно улучшить материальное 
благосостояние большой группы ра
бочих и служащих городского хо
зяйства нашей столицы, — отметил 
в своем выступлении председатель 
исполкома Моссовета депутат В. Ф. 
Промыслов.— В столице в настоящее 
время трудится свыше 200 тысяч 
работников просвещения, в том чис
ле около 40 тысяч дошкольных ра
ботников, которые обучают и воспи
тывают полтора миллиона юных мо
сквичей. На страже здоровья тру
дящихся столицы стоит свыше 
150-тысячная армия медицинских 
работников.

Депутат Промыслов привел инте
ресные цифры, свидетельствующие 
о быстрых темпах роста городского 
хозяйства. За последние 10 лет, 
сказал он, в Москве было построено 
24,5 миллиона квадратных метров 
жилой площади, 399 школьных зда
ний, больницы на 27 тысяч коек, 
детские сады и ясли на 155 тысяч 
мест, 2.320 новых магазинов, 1.875 
предприятий общественного питания 
и многое другое. Дальнейшее разви
тие город получает и в этом году. 
Так жилищный фонд Москвы в теку
щем году возрастет еще на 109 ты
сяч благоустроенных квартир.

На трибуне— известный бригадир- 
кукурузовод колхоза «Политот
дел» Ташкентской области депутат 
Любовь Ли.

—  Я с глубоким волнением слу
шала доклад товарища Н. С. Хру
щева, —  говорит она, —  и вновь 
радовалась, что живу в стране, где 
забота о человеческом счастье воз
ведена в закон деятельности нашей 
мудрой партии, нашего родного пра
вительства. Эта забота окрыляет 
нас, вдохновляет на новые подвиги.

Сейчас на хлопковых полях Уз
бекистана широко развернулось со
циалистическое соревнование за 
получение 3 миллионов 600 тысяч 
тонн белого золота, за большой уз
бекский каравай хлеба и резкое 
увеличение производства всех про
дуктов сельского хозяйства. В обще
народной борьбе за создание изоби
лия продуктов сельского хозяйства 
активно участвует и коллектив на
шего многонационального колхоза 
«Политотдел», денежный доход ко
торого превысил в прошлом году 
6 миллионов рублей.

Я рассказываю о делах республи
ки нашего колхоза не случайно, под
черкнула Любовь Ли. Мы, советские 
люди, отлично понимаем, чем боль
ше продукции получит наша Роди
на, тем богаче и могущественнее 
станет она, а это значит и матери
альное благосостояние нашего наро
да будет расти с каждым годом. Мы 
горячо одобряем и поддерживаем 
высказанные в докладе Н. С. Хру
щева предложения. Нас, тружеников 
колхозов, это глубоко радует.

Выступает министр здравоохране
ния СССР, депутат С. В. Нурашов. 
Для нас, медицинских работников, 
говорит он, вопросы, поставленные 
на сессии, имеют особое значение. 
Ведь труд и здоровье в условиях со
циалистического общества —  единое 
целое. И если достигнуты крупные 
успехи в развитии народного хозяй
ства страны, то за последние годы 
не менее значительны успехи и в 
области общественного здоровья. 
Так, за 1953— 1963 гг., несмотря 
на некоторое падение рождаемости, 
что в известной степени является 
последствием войны, в нашей стра
не сохранился самый высокий есте
ственный прирост населения по 
сравнению с высокоразвитыми капи
талистическими странами. Детская 
же смертность снизилась более чем 
вдвое.

Большое внимание в своем вы
ступании депутат уделил улучше
нию медицинского обслуживания

сельского населения.
—  Право советских граждан на 

материальное обеспечение в старости 
является одним из важнейших заво
еваний социалистической революции, 
—  сказал в своем выступлении 
председатель Совета Министров Лат
вийской ССР депутат В. П. Рубен. 
Он привел примеры, характеризую
щие тяжелый удел * престарелых 
крестьян в буржуазной Латвии. Пос
ле установления Советской власти 
положение резко изменилось. Хотя 
вопрос о пенсионном обеспечении 
колхозников полностью и не был ре
шен, но уже теперь более половины 
сельхозартелей республики выпла
чивают престарелым и инвалидам 
пособия. В республике создано 11 
колхозных и межколхозных пансио
натов для престарелых. Сейчас эти 
пансионаты расширяются.

Тов. Рубен поставил ряд практи
ческих вопросов, связанных с назна
чением пенсий колхозникам респуб
лики.

Председатель литовского колхоза 
имени Ленина депутат Ю. И. Чепулис 
рассказывает об успехах руководи
мого им хозяйства. Хорошие произ
водственные показатели в сельхозар
тели имени Ленина — это результат 
коммунистического отношения к  тру
ду, внедрения передовых методов 
труда и современной техники. Кол- 
хозникам-передовикам производства 
здесь предоставляются отпуска. Два 
года назад общее собрание колхозни
ков приняло решение о выдаче пен
сий колхозникам по старости.

Однако, говорит депутат, приня
тая нами форма пенсионного обеспе
чения оказалась несовершенной.
Представленные на рассмотрение 
сессии положения нового Закона це
ликом и полностью отвечают инте
ресам колхозников. Тов. Чепулис 
предлагает утвердить Закон о пенси
ях и пособиях членам колхозов.

Проект Закона о пенсиях для пре
старелых и нетрудоспособных кол
хозников, а также о пособиях жен- 
щинам-колхозницам, об увеличении 
заработной платы многим категори
ям рабочих и служащих, отметил 
председатель Совета Министров Та
тарской АССР депутат А. А. Абдразя- 
нов, охватывают большой круг на
селения. В Татарской республике 
более 300 тысяч человек заметно 
увеличат свои личные доходы, и 
примерно 170 тысяч нетрудоспо
собных колхозников будут обеспе
чены пенсиями.

Выступивший на вечернем засе
дании Совета Национальностей ми
нистр просвещения РСФСР депу
тат Е. И. Афанасенко рассказал о 
том новом, что вошло сейчас в 
жизнь школы и что полностью под
твердило правильность перестрой
ки народного образования в стране 
на основе ленинского принципа сое
динения обучения с производитель
ным трудом.

Обсуждаемый на сессии проект 
Закона, сказал он, является новым 
свидетельством заботы партии и 
правительства об учителе. Совер
шенно справедливо, что оплата тру
да сельских учителей приравни
вается к  оплате учителей городских 
школ и таким образом устанавли
вается одинаковая оплата за равный 
труд. Предусмотренное в проекте 
Закона повышение оплаты труда 
классных руководителей еще раз 
подчеркивает важность и ответст
венность воспитательной работы 
учителя.

Важное значение для развития 
народного образования в стране бу
дет иметь существенное повышение 
заработной платы дошкольным ра
ботникам, если иметь в виду, что в 
ближайшие годы предусматривается 
дальнейший рост дошкольного вос
питания.

В прениях по докладу товарища 
Н. С. Хрущева на заседаниях Сове
та Национальностей выступили так
же депутаты заместитель председа
теля Совета Министров Украинской 
ССР Г. П. Бутенко, секретарь парт
кома Витебского производственного 
колхозно-совхозного управления 
Ф. Т. Широких, председатель Совета 
Министров Молдавской ССР А. Ф. 
Диордица, директор 8-летней школы 
№ 2 (город Сыктывкар) Р. Н. Куш- 
танова, председатель Киргизского 
республиканского совета профсою
зов Т. Б. Балтагулов, врач 3. Ш. Ма
гомаева (Дагестанская АССР), пред
седатель колхоза имени XXII съезда 
КПСС Б. М. Володин (Карачаево-Чер
кесская автономная область), пред
седатель колхоза «Первое Мая» 
Цр^но-Франковской области УССР 
10. Т. Личук.

(ТАОС).

В Совете Национальностей
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Спасибо тебе, партия!
☆  ☆  ☆

ПРОГРАММА П АРТИ И -В  ДЕЙСТВИИ
Сколько внимания, стремлений, 

помыслов рождает каждое засе
дание высшего органа на
шей власти. Важнейшие госу
дарственные вопросы поднимают 
избранники народа.

Вот и сейчас с трибуны сес
сии прозвучал страстный голос 
Никиты Сергеевича Хрущева. 
Его доклад «О мерах по выпол
нению Программы КПСС в обла
сти повышения благосостояния 
народа» вызвал горячий отклик 
в сердце каждого человека.

Обсуждаемый вопрос о повы
шении заработной платы работ
никам, занятым в сфере обслу
живания населения, отвечает тре
бованиям укрепления материаль
ной заинтересованности в разви
тии производства. Проект Закона 
органически сочетает оба направ
ления подъема благосостояния 
народа, предусмотренных Про-

Дети здоровье, 
восхищение

14 июля в детский сад № 6 ро
дители принесли газеты с докладом 
Н. С. Хрущева и свои поздрав
ления. Сколько теплых слов бы
ло сказано нашей Родине, кото
рая, как добрая, заботливая мать, 
заботится о своих детях!

Партия рассматривает воспи
тание нового человека как важ
нейшее дело в коммунистическом 
преобразовании общества, госу
дарство все более берет ла себя 
содержание подрастающего поко
ления.

Вот взять, к примеру, наш 
детский сад. Родители доплачи
вают сейчас, в оздоровительный 
сезон, самое большее —  15 руб
лей. А ведь дети в садике до 8 
часов вечера. У них хорошее пол
ноценное питание. Они здесь 
учатся лепить, рисовать, петь, 
танцевать. Они учатся жить в 
коллективе. К  их услугам музы
кальные инструменты, книги, иг
рушки. Пусть развиваются их 
мышцы, пусть закаляются их 
детские организмы.

Большая задача стоит перед 
работниками детских садбв —■ 
воспитывать юных граждан здо
ровыми, крепкими, развитыми. 
Такими хочет их видеть Родина. 
Этим желанием, настоящей оте
ческой заботой государства о со
ветских людях продиктованы но
вые мероприятия по повышению 
заработной платы работникам 
просвещения, здравоохранения, 
жилищно-коммунального хозяй
ства, торговли, общественного 
питания и других отраслей на
родного хозяйства, обслуживаю
щих население. Мы сделаем все, 
чтобы каждый день был для де
тей радостным, интересным, по
знавательным.

Л. БОБ,
воспитательница детского
сада № 6.

граммой партии, —  повышение 
индивидуальной оплаты труда и 
развитие общественных фондов 
потребления.

Для нас, работников культур
но-просветительного фронта, этот 
Закон является не только мерой 
материального поощрения, но и 
призывает, обязывает нас еще 
выше поднять уровень культур
ного обслуживания населения, 
неустанно совершенствовать фор
мы и методы воспитательной ра
боты.

Об этом мы говорили на на
шем открытом партийном собра
нии сразу же после того, как 
прослушали доклад Н. С. Хруще
ва. Каждый из выступающих от
мечал, что во всех очагах куль
туры Парабельского района сей
час более оживленно стала ве
стись культурно-просветительная 
работа. В ней принимают участие 
67 клубных и библиотечных ра
ботников, более шестисот активи
стов, из них только более пол
сотни человек непосредственно 
руководят различными общест
венными организациями. В рай
оне действуют три университета 
культуры, около 30 коллективов 
художественной самодеятельно
сти, из них 10 агитхудожествен- 
ных бригад. Тысячи читателей 
пользуются услугами библиотек.

Чтобы лучше обслуживать на
селение, и чтобы каждый очаг

культуры был подлинным опор
ным пунктом партийной органи
зации в борьбе за подъем эко
номики, в районе создан методи
ческий кабинет культпросветра- 

боты на общественных началах. 
Члены этого кабинета помогают 
клубным и библиотечным работ
никам на местах лучше строить 
свою работу, делать ее массовой, 
интересной.

В наших селах появились «ве
чера передового опыта», «дни 
культуры на ферме», продол
жается «эстафета интересных 
дел сельских клубов», организу
ются вечера . устных журналов, 
читательские конференции. Сей
час, в период заготовки кормов, 
создаются комплексные бригады 
культуры, где вместе с выездом 
лекторов, членов художественной 
самодеятельности выезжают па
рикмахеры, портные и т. д.

Проект Закона о повышении 
заработной платы работникам, 
занятым в сфере обслуживания 
населения, —  это еще одна яр
кая страница заботы нашей Ком
мунистической партии о благе 
народа, о повышении его куль
турного уровня. И на эту забо
ту работники культуры ответят 
новыми трудовыми делами.

А. РЕШНЯ, 
заведующая отделом куль
туры Парабельского райис
полкома.

Хорошее настроение
Живет в деревне Гореловке в 

первой бригаде колхоза «Россия» 
Михаил Степанович Ромащенко. 
Работал он кузнецом да так, что 
имя его не сходило с Доски по
чета, много раз получал премии. 
Сейчас Михаилу Степановичу за 
60 лет. Он получает от колхоза 
пенсию. Такие люди заслужили 
уважение всех колхозников. Или 
взять, например, Ивана Митро
фановича Павличенко. До послед
него времени был он заправщи
ком тракторов. Нынче эта долж
ность стала не нужна: дейст
вует у нас бензозаправщик. Ива
ну Митрофановичу можно было 
и отдыхать, 'тем более, что колхоз 
выделил ему пенсию. Но старый 
колхозник не привык сидеть сло
жа руки. Он вызвался работать 
в животноводстве и сейчас пасет 
овец. А вот Петр Денисович Ре
шетников из третьей бригады. 
Он живет в поселке Овражном, 
тоже был кузнецом, и хотя соста
рился, не отказывается помочь 
колхозу, если потребуется. Все 
эти трое работали в колхозе с 
самого момента организации хо
зяйства. Это они составляли его 
главное ядро. И тех людей, кото
рых уважают в деревне, потому 
что они настоящие труженики, 
колхоз обеспечил в старости.

У нас получают пенсии 90 
престарелых. Хозяйство наше 
крепкое, и мы отчисляем в пен
сионный фонд 2 процента из на
туральных доходов, а из денеж

ных нынче выделили 5 тысяч 
рублей.

Я считаю, очень правильную 
мысль высказал в докладе 
Н. С. Хрущев о том, что пенсион
ное обеспечение колхозников 
должно обязательно ставиться в 
зависимость от экономики каждо
го хозяйства. Было бы неправиль
но, если бы престарелые члены 
нашего сравнительно сильного 
колхоза получали бы такую же 
пенсию, как в колхозе имени 
Тельмана, который в долгу у го
сударства.

Потрудился честно —  получай 
отдачу, ты заслужил это.

Сейчас после доклада 
Н. С. Хрущева у людей подня
лось настроение. И вто: оттого, t 
что колхозники чувствуют заботу 
партии о себе и работают с подъ
емом. У нас идет заготовка кор
мов. Действуют 8 звеньев, обес
печенных техникой. Мы плани
руем поставить 1.426 тонн се
на из многолетних трав, 2.700 
тонн силоса. Такого количества 
будет достаточно, чтобы обеспе
чить животноводство кормами, 
создать основу для увеличения 
производства продукции. Дохо
дов мы думаем получить 350 
тысяч рублей. И все это мы де
лаем для того, чтобы лучше жи
лось сельским труженикам.и. клишин,

председатель колхоза «Рос
сия» Чаинского производст
венного управления.

Наш
еще

д о л г -р а б о т а т ь  
энергичней

13 июля вечером слушали по 
радио доклад Н. С. Хрущева на 
сессии Верховного Совета СССР. 
А утром следующего дня все как- 
то невольно собрались вместе. 
Так всегда: под впечатлением
добрых вестей людям хочется по
делиться по душам, высказать 
свое мнение. Первой пришла в 
районный отдел культуры биб
лиотекарь У. П. Белева, за ней 
директор детской музыкальной 
школы Л. Е. Азарова. И кто бы 
ни заходил, спрашивал:

—  Слышали? Читали? Знае
те?

Недавно на районном совеща
нии работников культуры кто-то 
скромно завел речь о материаль
ном поощрении работников сель
ских очагов культуры. А сего
дня...

—  Сегодня все стало ясно, —  
как бы раздумывая про себя, за
метили работники районного До
ма культуры. —  Большие и 
важные вопросы о благе народа 
решает наш советский парла
мент. Свыше 18 миллионов чело
век будет переведено на новые 
условия оплаты труда.

Но говоря о своей личной вы
годе, о повышении семейного 
бюджета, работники культуры 
не забывали и о своем долге пе
ред народом. Сейчас важно по
мочь труженикам деревни спра
виться с заготовкой кормов, свое
временно подготовиться и умело 
провести жатву.

Отвечая на заботу партии и 
правительства о благе народа, 
работники учреждений культу
ры самоотверженно взялись за 
выполнение этого долга. Все зна
ют в поселке Гореловке культ
работницу Татьяну Плотникову. 
Она мать двух малолетних ре
бят. А в эту горячую пору дома 
не усидит. То и дело видят ее на 
полях и лугах. Среди косцов она 
проводит беседы, подводит ито
ги соревнования механизаторов, 
выпускает сатирические «колюч
ки».

13 лет работает в сельском 
клубе Рая Лендогина. Все насе
ление Тискинской фермы совхо
за «Чажемтовский» знает. ее 
как хорошего организатора куль
турных мероприятий. И сейчас, 
в дни заготовкіЩкорАав, Лендо
гина вкладывает весь пыл Своего 
сердца в культурное обслужива
ние тех, кто в эти дни на лугах.

Многими интересными делами 
встретили день открытия сессии 
Верховного Совета СССР работ
ники культуры Чаинского рай
она. 12 июля, например, в ка
нун открытия сессии, прямо на 
лугах прошел первый районный 
съезд женщин. Более 300 ра
ботниц на 23 машинах прибыли 
на свой праздник. По-летнему 
зеленый луг расцвел алыми ко
сынками ударниц коммунистиче
ского труда. Праздник закончил
ся интересным концертом.

М. ИВАНОВА, 
инспектор отдела культуры 
Чаинского района.

Экскаваторщика управления 
механизации Ивана Ёлгина това
рищи любовно называют ассом. Он 
в совершенстве владеет экскава
тором. На строительстве 79-квар
тирного дома по проспекту имени 
Ленина вложен и его труд. Иван 
Ёлгин досрочно подготовил тран
шеи под инженерные сооружения.

Фото Ю. Трифонова.

3 9 0  к и л о г р а м м о в  
м о л о к а

По столько  надоила в июне от 
своих коров доярка колхоза имени 
XXII съезда КПСС Анна Павловна 
Шершнева. В соревновании доярок 
Зырянского управления Анна Пав
ловна заняла первенство.

П. ПАНФИЛОВ.

АГИТАТОРЫ ПОМОГАЮТ  
О Т С Т А Ю Щ И М

Работали в смене три Тамары: 
Тамара Петрова, Тамара Асиненко и 
Тамара Евдокимова. Все трое ста
ночницы. Кажется, и не хитрое это 
дело— выкроить из общего бруса ка
рандашный брусок, а все же не сра
зу овладели они этим несложным 
мастерством. Пройдет смена, другая, 
и у всех Тамар, словно по уговору, 
один результат —  невыполненная 
норма.

Тут бы и помочь людям. Да у ма
стера и без них хлопот полон рот. 
Вот уже несколько лет подряд ле- 
соцех карандашной фабрики не вы
полнял планового задания. Хозяй
ство в цехе большое: десятки стан
ков, на сотни рублей различных 
материалов. За всем надо просле
дить, все подсчитать, взвесить.

Но однажды мастер цеха Виктор 
Будько (теперь он технорук) при
смотрелся к  работе Тамар более 
пристально. Несколько раз обошел 
их станки, что-то прикидывая 
уме.

—  Что это он? —  недоуменно пе
рекинулись подруги.

В следующий раз мастер удивил 
их еще больше. Обходя станки, он 
как бы ненароком заметил:

—  А, пожалуй, лучше будет, 
если вас к разным станкам приста
вить.

Так началась беседа агитатора 
Виктора Брониславовича Будько 
мастерстве торцовщиц. Не зря, ока
зывается, присматривался он к  ра
боте подруг. Все было у него на 
примете: и излишние разговорчики, 
И неуместные шуточки, и неумение 
правильно разделать заготовленный 
брус.

Для таких бесед хватало времени 
и в обеденный перерыв. Соберутся 
девчата в красном уголке, и мастер 
тут же подсядет. Нет, не с газетой, 
не с заранее подготовленной «пяти
минуткой». Начнет вроде бы издале
ка, а сведет разговор к  одному —  
как лучше овладеть профессией, 
как сделать, чтобы все в цехе вы
полняли норму.

Начнет сам, а закончат за него 
рабочие. Остро подметят они каж
дый недостаток. Кое-кому и на со
весть наступят. Не раз попадала в 
такой переплет и Тамара Евдокимо
ва. Скажут ей прямо:

—  Можешь работать, да лень 
вперед тебя родилась.

Уборочным машинам-боевую готовность
Г  R П П К  4 г>     > WС В О Д К А

О ХОДЕ РЕМОНТА ЗЕРНОВЫ Х  
КО М БАЙН О В в  к о л х о з а х  и  

СОВХОЗАХ ОБЛАСТИ
(в процентах к  годовому плану).

Показатели на 10 июля 1964 го
да.

Производственные
управления

Бакчарское 62,4
Чаинское 53,7
Асиновское 39,8
Шегарское 29,7
Томское 28,4
Кривошеинское 25,3
Зырянское 21,8
Парабельское 20,7

Считанные дни остаются до на-
чала косовицы озимых хлебов, а 
вслед за этим фронт уборочных 
работ двинется на яровые зерно
вые, на поля пропашных и техни
ческих культур.

Как же в хозяйствах области 
готовят к  страдной поре технику?

К  10 июля план ремонта зерно
вых комбайнов выполнен на 34 
процента. Во многих колхозах и 
совхозах положение с подготов
кой уборочной техники сложилось 
крайне неблагополучное.

В целом по области из мастер
ских выпущено 405 комбайнов, 
то есть на 139 меньше, чем на эту 
же дату прошлого года. А  ведь и 
в прошлом году дела обстояли не 
блестяще, когда даже к  1 августа 
в ремонте находилось более 200 
комбайнов. За 7 месяцев этого 
ремонтного года (с 1 октября по 
1 мая) подготовлено было 66 ком
байнов, или 5 процентов к плану, 
за май — 8, за июнь —- 226, или 
19 процентов к  плану, за 10 дней 
июля — 96 комбайнов.

В ремонтных мастерских кол
хозов. совхозов и объединениях 
«Сельхозтехники» находится 800 
комбайнов (46 процентов к нали
чию). До сих пор вне ремонта бо
лее 200 комбайнов.

В объединениях и отделениях 
«Сельхозтехники» ремонтирует
ся лишь 78 комбайнов. Это не
нормальное явление. Хорошо ос
нащенные мастерские «Сельхоз
техники» не загружены, а в то же 
время значительное количество 
машин стоит в ожидании ремон
та. В атом, конечно, повинны как 
работники объединений и отделе
ний, так и колхозов, совхозов.

Очень плохо обстоят дела с ре
монтом уборочной техники в кол
хозах и совхозах Кривошеин- 
ского управления, где до сих пор 
не подготовлено более 100 ком
байнов.

Ни одного комбайна не отре
монтировано в трех хозяйствах 
Асиновского и в девяти хозяйст
вах Зырянского производственных 
управлений. В колхозе «40 лет 
Октября» Томского управления из 
11 имеющихся комбайнов в ре
монте находилось лишь два ком
байна. В колхозе «Трудовик» это
го же управления не ремонтирова
лось 7 комбайнов, 6 комбайнов 
стояли «беспризорными» в колхо
зе «Рассвет» Асиновского управ
ления. В некоторых хозяйствах 
исключили из плана ремонта боль
шое количество комбайнов, не спи
санных с баланса. Часть из них 
решено оборудовать для других 
целей, а значительная часть ма
шин вообще остается на приколе. 
Такое решение вызывает сомне
ние.

По данным производственных 
управлений и объединений «Сель
хозтехники», в уборочных работах 
не будут участвовать 134 комбай
на, из них в Зырянском управле
нии — 42 (22 процента к  общему 
количеству). Причем в * колхозе 
«Россия» этого управления такая 
судьба постигла 8 комбайнов из 
14. Конечно, старые, отработав
шие свой срок машины должны 
списываться, а парк обновляться, 
но нельзя же это делать, как го
ворится, под гребенку.

Еще хуже обстоит дело с ре
монтом жаток.

План ремонта рядковых жаток 
выполнен на 11,2 процента. Ус
ловия нынешнего года показыва
ют, что вопрос о раздельной убор
ке снова ставится на повестку 
дня. В Шегарском управлении, на
пример, руководители хозяйств 
подумывают об этом серьезно и 
готовятся к косовице хлебов на 
свал. Из 94 жаток в исправном 
состоянии 43. Кроме того, колхо
зы и совхозы запрашивают еще 
200 жаток. А  вот о других управ
лениях этого сказать нельзя. Из 
311 имеющихся в области различ
ных марок жаток готовы к  рабо
те только 98 (из них половина ше- 
гарских) и почти нет жаток в ре
монте. Как правило, в колхозах и 
совхозах думают не о том, как 
скосить хлеба на свал, а как от
делаться от жаток. К  1 января 
1963 года в области было 536 жа
ток, а к  1 января 1964 года их 
стало 324. Полгода спустя эта 
цифра уменьшилась еще на 13.

Судя по всему, председатели 
колхозов и директора совхозов 
планируют только прямое комбай- 
нирование. А  это грубейшая ошиб
ка. Непонятно, почему асиновцы, 
имея всего 25 жаток, отремонтиро
вали одну и ни одной жатки не 
думают приобретать.

Ни одной жатки не выпустили 
из мастерских кривошеинцы, одну 
— чаинцы, две — зырянцы, По 
ремонту машин для раздельной 
уборки зерновых надо принимать 
самые срочные меры.

Не лучше и с подготовкой льно
уборочной техники. В целом по 
области план ремонта льнотереби
лок к  1 июля выполнен на 9,7 
процента. Из 172 льнотеребилок 
отремонтировано 15. Так, в Аси- 
новском управлении — в круп
нейшем льноводческом районе, 
где уборочная площадь почти 4,5 
тысячи гектаров, из ремонта вы
пущено 3 льнотеребилки из 42 
имеющихся. В Бакчарском и Зы
рянском управлениях отремонти

вошеинском — три, Чаинском — 
четыре. Расчеты показывают, что 
даже при имеющихся машинах 
все управления (исключая Асино, 
Кривошеино) могут полностью ме
ханизировать все работы по те
реблению льна.

Еще хуже с подготовкой льно
молотилок. Наличие их в хозяй
ствах катастрофически падает, а 
парк не обновляется. По опера
тивным данным, насчитывается 
всего 114 льномолотилок. За пол
тора года число их уменьшилось 
на 60 штук. Например, в колхо
зах и совхозах Кривошеинского 
управления 1 января 1963 года их 
было 31, а сейчас— 14, причем 7 
из них не будут участвовать в ра
боте.

Областное объединение «Сель
хозтехника» сейчас должно при
нять экстренные меры для заво
за в, область этих крайне нужных 
машин.

Следует сделать большой упрек 
и в адрес производственных уп
равлений и районных отделений 
«Сельхозтехники», которые не 
только не организовали подготовку 
этих машин, но даже не знают их 
состояние и местонахождение.

Очень медленно ведется ремонт 
картофелеуборочной техники. 
План ремонта картофелекопа
телей за 9 месяцев выполнен 

23,4 процента. Вызывает 
серьезную тревогу подготовка 
этих машин в Томском и Шегар
ском производственных управле
ниях. В этих управлениях убороч
ная площадь картофеля состав
ляет 4 тысячи гектаров. Однако в 
Томском управлении из 51 карто
фелекопателя отремонтировано 
лишь 10, в Шегарском — из 23 
— 8.

В оставшееся время надо при
нять срочные меры, обеспечива
ющие своевременную подготовку
уборочной техники.

Там, где это еще не сделано, 
необходимо разобраться с техни
ческим состоянием зерновых ком-

ровано по 2 льнотеребилки, в Кри- байтов, жаток, подборщиков и

других машин, определить ком
плектность, выявить потребность 
в запасных частях и материалах. 
Комбайны, требующие проведе
ния сложных ремонтных опера
ций, должны быть доставлены £ 
объединения и отделения «Сель
хозтехники», а также в мастер
ские капитального ремонта колхо
зов и совхозов. Все остальные, не 
включенные в ремонт комбайны 
необходимо свезти на централь
ные усадьбы хозяйств, что позво
лит осуществить постоянный ква
лифицированный контроль, улуч
шить организацию ремонта и за
грузку ремонтников, повысить ка
чество работы.

Лучше всего ремонт организо
вать бригадно-узловым способом, 
что создаст предпосылки для спе
циализации механизаторов. В тех 
случаях, когда не представляет
ся возможным работать бригадно
узловым методом, ремонт можно 
вести бригадным способом. В хо
зяйствах, где не хватает комбай
неров, ремонтные бригады необ
ходимо создать из опытных меха
низаторов во главе с хорошими 
комбайнерами.

В эти бригады следует при
влечь также комбайнеров, когда- 
то работавших на этих машинах и 
занятых сейчас на других рабо-

Районным объединениям «Сель
хозтехники», производственным 
управлениям необходимо провести 
самую тщательную дефектовку 
машин и определить номинальную 
потребность в запасных частях. 
Работники областного объедине
ния «Сельхозтехника» обязаны 
принять дополнительные меры к 
завозу в область недостающих 
запасных частей и машин в целом.

Надо вовремя позаботиться и о 
горючем, завезти его в самое бли
жайшее время, пока транспорт не 
загружен уборочными работами, 
а дороги и погода благоприятству
ют этому. Сейчас должны быть 
приняты самые экстренные и дей
ственные меры, чтобы встретить 
во всеоружии новый урожай. 1

—  Что это вы? —  оправдывает
ся Тамара. —  Стараюсь я, честное 
слово, стараюсь. Только вот не 
ходит у меня по-настоящему...

Нравится агитатору такое при
знание. В следующую смену 
опять у станка Евдокимовой. Но те
перь уже не присматривается к 
работе, а сам стоит за гудящим 
станком, показывая Тамаре все тон
кости мастерства. N

Так продолжалось из смены в сме
ну, пока работница не научилась 
умело владеть станком, пока не 
стала перевыполнять норму. А та
ких, как Тамара, у Виктора Будько 
было немало. Помощь отстающим 
стала основной обязанностью агита
торов цеха. Это они вывели из от
стающих в передовые торцовщицу 
Рудакову, Людмилу Бледнову, Дусю 
Старжевских, которая стала не толь
ко хорошо работать, но и поступила 
учиться в институт, избрана сек
ретарем цеховой комсомольской ор
ганизации. Если раньше в цехе име
лось 19— 20 отстающих, то теперь 
—  5— 6 человек. В основном это 
новички. И все они на примете у 
агитаторов.

Осенью прошлого года прямо в 
лесоцехе прошло заседание партий
ного бюро фабрики.

Разговор шел о срыве плановых 
заданий, о низкой организации тру
да. Коммунистов цеха упрекали за 
слабую воспитательную работу, за 
отсутствие практической помощи 
рабочим в освоении передовых при
емов труда.

Кого в, цехе числили агитатора
ми? В основном это .были мастера— 
Виктор Будько, Михаил Стародуб
цев, Михаил Мерзляков и другие. 
Можно ли было провести какую-ли
бо грань между их прямой обязан
ностью и партийным поручением? 
Такой строгой грани не оказалось. 
Производственная и воспитательная 
работа стали для них единым про
цессом. Это и навело членов парт
бюро на мысль о некоторой специа
лизации работы агитаторов. Решили 
дать им какое-либо определенное 
задание, над которым они могли бы 
работать длительный отрезок вре
мени, чтобы довести его до конца. 
Первым таким заданием и было ока
зание помощи отстающим рабочим.

Вот почему после заседания парт
бюро Виктор Будько и обратил вни
мание на работу отстающих под- 
руг-торцовщиц. Вскоре агитаторы 
организовали в цехе школу передо
вых приемов труда.

Борьба за рост производительно
сти труда вела агитаторов к поис
кам новых форм работы.

Завели в цехе почасовой график. 
Он крепко подтянул отстающих. За 
час всему цеху нужно выпустить 
130 ящиков карандашных брусков. 
За эти же 60 минут 14 ящиков 
брусков должна заготовить каждая 
станочница. Если это условие вы
полняется —  на стене, на Аиду у 
всего потока вспыхивает красная 
звезда.

Но как лучше учесть часовой вы
ход продукции? Начали с простой 
бирки. За каждый отправленный 
ящик брусков торцовщица получа
ла жетон. Кто соберет больше че
тырнадцати бирок, тот кончил час 
с перевыполнением задания.

Такой учет имел и свои недостат
ки. Много времени уходило на свер
ку бирок. А нет-нет да и при этом 
возникнет еще спор с учетчиком. 
Были такие случаи. Сколько доро
гих минут тратится даром! Тогда и 
решили возложить учет на совесть 
самих станочниц.

А совесть у людей стала крепче. 
Ведь цех борется за звание коллек
тива коммунистического труда. Три 
бригады уже завоевали это почет
ное звание. Прошедший на фабрике 
общественный смотр соревнования 
за коммунистический труд еще бо
лее умножил ряды разведчиков бу

дущего. За это время звание удар
ников коммунистического труда в 
цехе завоевали 18 человек. А всего 
в лесоцехе их теперь 39 человек из 
124 в целом по предприятию. И в 
этом немалая заслуга агитаторов.

Мастерам Михаилу Стародубцеву, 
Михаилу Мерзлякову немало приш
лось поработать с подростками, толь
ко .что вступившими в трудовую 
жизнь. А таких пришло в цех сразу 
25 человек. Важно было не только 
показать им передовые приемы тру
да, но и воспитать в них чувство 
коллективизма, товарищества.

Совсем казался неисправимым 
молодой рабочий Качанов. Но агита
торы не отступали. Приходилось со
ветоваться с матерью Качанова, хо
дить к  нему на квартиру, следить 
не только за его выработкой, но и 
за поведением. И парень встал на 
ноги, пошел, как говорят, в гору.

Конечно, цеховая партийная ор
ганизация не сразу сумела добить
ся улучшения воспитательной рабо
ты. Мастера-агитаторы нет-нет да 
и снова сбивались на старую, при
вычную им схему работы, распыля
ли свои силы по мелочам. Тогда в 
порядке контроля партбюро снова 
возвращалось к  вопросам агитаци
онной работы в цехе. На заседаниях 
бюро заслушивались отчеты и ин
формации руководителей цеха, аги
таторов но организации соревнова
ния за коммунистический труд и 
оказанию помощи отстающим.

Отрадно было замечать, что с 
каждым разом все оживленнее и 
конкретнее становилась работа с 
людьми, росла активность всего це
хового коллектива, каждому рабо
чему, и особенно отстающим, созда
вались условия для выполнения 
принятых обязательств. Это созда
вало атмосферу творческой инициа
тивы.

Если раньше смена смене переда
вала лишь пустые, остановившиеся 
станки, то теперь заступающая на 
работу смена принимает поток с пе
реходящим остатком незавершенной 
продукции. Будок —  и станки сно
ва безостановочно работают с пол
ной нагрузкой.

В цехе улучшилась экономиче
ская учеба рабочих. Ею был охва
чен почти весь коллектив. Бее на
чальные экономические кружки ус
пешно закончили учебную програм
му. Окрепла трудовая дисциплина. 
Если раньше в месяц регистрирова
лось по 28— 30 прогулов, то сейчас 
каждый такой факт стал ЧП.

Любой случай невыполнения 
сменного задания или даже выход 
из строя одного станка стал близко 
приниматься к  сердцу каждым ра
бочим.

Постепенно лесоцех набирал уве
ренный темп в работе. В этом году 
он из месяца в месяц перевыполня
ет производственные задания. На 
планерках в диспетчерской теперь 
уже нет тех горячих споров, кото
рые можно было услышать раньше 
при обсуждении причин отставания 
цеха. Все решила целеустремлен
ная, содержательная работа с людь
ми, постоянная и, если так можно 
выразиться, специализированная 

•помощь агитаторов тем, кто отста
вал, кто тянул вниз кривую графи-

Партбюро обобщает сейчас рабо
ту агитаторов лесоцеха. Их опыт, 
несомненно, будет взят на вооруже
ние агитаторами других цехов.

еще не добилась ритмич
ной работы, в некоторых цехах слу
чаются простои, срывы производст
венных заданий. Отчасти это про
исходит по той причине, что на ря
де участков люди не справляются с 
выполнением норм. Конкретная по
мощь таким отстающим со стороны 
агитаторов, как показала жизнь, 
будет служить верной гарантией ус
пеха.

Ф. ТИТАРЕНКО, 
секретарь партбюро Томской 

карандашной фабрики.

П ы тливы м  оказана  п о д д е р ж ка
П

ГР
01

п  газете «Красное знамя» 
(№ 119) была опубликована 
корреспонденция под заголов
ком «Без руля и ветрил».

Факты недостаточной рабо
ты по рационализации и изо
бретательству среди строителей 
являются правильными.

В настоящее время в строи
тельных управлениях и на 
предприятиях треста «Томск- 
строй» созданы отделения Все
союзного общества рационали
заторов и изобретателей. Улуч
шается работа бюро рационали
зации и изобретательства.

но
ра*

В греете с 1 июня по 1 
ября проводится смотр 
ционализации, изобретаіель- 
ству и пропаганде передового 
опыта.

Условиями смотра пред
усматривается подведение ито
гов и премирование передовых 
коллективов, творческих бригад, 
лучших рационализаторов, изо
бретателей.

В- Ж И Л КИ Н , 
главный инженер тр е с т а  

«Томскстрой*.
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В Ц Е Н Т Р Е  В Н И М А Н И Я  
МИРОВОЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ

Зарубежные отклики на доклад Н. С. Хрущева
на IV се ссии  В е р хо в н о го  Совета  СССР

С огром ны м  интересом 
встретила меж дународная  об
щ ественность доклад Предсе
дателя Совета М инистров  
СССР Н. С. Х рущ ева на сес
сии В ерховного Совета СССР. 
Этот до кум е н т  ш и р о ко  номм ен. 
т и р у ю т  за руб еж ны е  газеты , 
радио и телевидение, подчер
ки вая  рост производства  и на
ционального  дохода СССР, не
укл онное  повы ш ение  благосо
стояния  со ве тски х  людей.

ГДР

Доклад Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева «О 
мерах по выполнению Программы 

'КПСС в области повышения благо
состояния народа» является глав
ной темой всей центральной печати 
ГДР. Сообщения об этом событии 
газеты поместили на первых поло
сах под крупными заголовками.

Публикуя приведенные Н. С. Хру
щевым данные относительно эконо
мического и культурного развития 
СССР, газеты указывают, что все 
это — яркий пример выдающихся 
успехов советских трудящихся, 
успешно строящих коммунизм.

БО ЛГАРИ Я

Под крупными заголовками: «По
вышение благосостояния народа — 
самая важная задача», «Советский 
народ последовательно п настойчи
во осуществляет Программу КПСС» 
болгарские центральные газеты 
опубликовали в подробном изложе
нии доклад главы Советского пра
вительства на сессии Верховного 
Совета СССР.

Печать выделяет те места в до
кладе, где говорится о программе 
выплаты пенсий п пособий колхоз
никам и повышении заработной 
платы работникам просвещения, 
здравоохраненпя, жилищно-комму
нального хозяйства и других отрас
лей народного хозяйства, непосред
ственно обслуживающих население.

С Ш А

Газеты, радио и телевидение сооб
щают американцам о введении в Со
ветском Союзе системы пенсий и 
пособий колхозникам, о повышении 
заработной платы большому отряду 
советских людей — работникам про
свещения, здравоохранения, жилищ
но-коммунального хозяйства и ра
ботникам других отраслей, непо
средственно обслуживающих насе
ление.

Новый крупный шаг Советского 
правительства в области повышения 
материального благосостояния на
рода СССР произвел большое впе
чатление на американский народ.

И Н ДИ Я

Выраженная Председателем Сове
та Министров СССР уверенность в 
неминуемой победе социализма над 
капитализмом в мирном экономиче
ском соревновании, а также содер
жащиеся в докладе данные о ги
гантских темпах роста производства 
п национального дохода в Совет
ском Союэе газеты выносят в круп
ные заголовки. Большое внимание 
печати вызвала объявленная Н. С. 
Хрущевым программа пенсий кол
хозникам, которая будет способст
вовать дальнейшему подъему жиз
ненного уровня тружеников совет
ской деревни. Излагая ту часть ре
чи главы Советского правительства, 
где говорится об успехах и пер
спективах советского сельского хо
зяйства, газеты выделяют выражен
ную им уверенность в том, что со
блюдение ленинского принципа со
хранения материальной заинтере
сованности трудящихся позволит 
еще более повысить производитель
ность сельского хозяйства в СССР.

ЯПОНИЯ

Сообщение о докладе Н. С. Хру
щева нью-йоркские газеты опубли
ковали под рубрикой «Главные со
бытия дня». «В трех с половиной ча
совой речи в Большом Кремлевском 
дворце премьер Хрущев, — пишет 
«Нью-Порк тайме», — объявил ши
рокий перечень мероприятий, на
правленных на повышение благосо
стояния советских граждан».

Московский корреспондент «Йыо- 
Порк тайме» Генри Тэннер вы д^я - 
ет слова главы Советского прави
тельства о перспективах экономиче
ского соревнования двух систем. 
«Хрущев предсказал, — пишет кор
респондент, — что Советский Союз 
победит в мирном экономическом 
соревновании с Соединенными Шта
тами... Хрущев заявил, что для Со
ветского правительства развитие 
экономики и повышение жизненно
го уровня масс являются самыми 
важными и самыми интересными 
целями».

«Неуклонное осуществление Про
граммы КПСС», «Удвоение нацио
нального дохода за 10 лет. Большие 
успехи в увеличении сельскохозяй
ственной продукции», «Более высо
кие, чем в США, темпы промышлен
ного производства» — под такими 
заголовками на видных местах все 
центральные газеты Японии опуб
ликовали содержание доклада това
рища Н. С. Хрущева на сессии Вер 
ховного Совета СССР. Газеты изла
гают программу пенсионного обес
печения в колхозах, рассказывают 
о повышении заработной платы ра
ботникам просвещения, здравоохра
нения и отраслей народного хозяй 
сдва-,£ непосредственно занятых об
служиванием населения. Газеты по
мещают также фотографию Н. С. 
Хрущева во время выступления в 
Большом Кремлевском дворце.

НОРВЕГИЯ

Все норвежские газеты поместили 
на видных местах сообщения о сес
сии Верховного Совета и излагают 
основные разделы доклада Предсе
дателя Совета Министров СССР. Га

зеты отмечают, что главная идея до
клада Н. С. Хрущева заключается в 
осуществлении мероприятий, на
правленных на повышение жизнен
ного уровня советского народа.

И ТАЛ И Я

«Унита», «Пополо* и другие 
итальянские газеты под крупными 
заголовками на первых страницах 
опубликовали изложение доклада 
II. С. Хрущева на сессии Верховно
го Совета СССР. Особенно подробно 
газеты освещают ту часть доклада, 
где изложены меры по дальнейше
му повышению благосостояния со
ветских людей.

Большое внимание итальянской 
печати привлекают также стреми
тельные темпы развития советской 
индустрии. Все газеты подчеркива
ют, что в настоящее время объем 
промышленной продукции в Совет
ском Союзе составляет около 65 
процентов объема промышленной 
продукции Соединенных Штатов 
Америки.

АН ГЛ И Я

Газеты всех политических 
правлений Англии под крупными 
заголовками помещают многочис
ленные выдержки из доклада Н. С. 
Хрущева.

Влиятельная «Таймс» подчеркива
ет тот факт, что глава Советского 
правительства объявил о повыше
нии заработной платы свыше 18 
миллионам советских трудящихся и 
о пенсиях колхозникам.

Газета отмечает, что сообщение 
Н. С. Хрущева о программе выпла 
ты пенсий и пособий колхозникам 
носит «революционный характер».

«Захватывающей» называет круп
нейшая шотландская газета «Скот- 
смен» ту часть доклада Н. С. Хру
щева, где говорится о повышении 
заработной платы ряду категорий 
советских тружеников. Это являет
ся еще одним шагом в кампании 
г-на Хрущева, направленной на 
улучшение жпзни народа, указыва
ет газета.

Ф РГ

Западногерманские газеты поме
стили изложения доклада главы Со
ветского правительства под заголов
ками: «Более высокий жизненный
уровень», «Н. С. Хрущев: Мы пере
гоним США» и др.

В своем комментарии «Генераль- 
анцейгер», в частности, пишет: 
Председатель Совета Министров 
СССР в своем пространном выступле
нии на сессии Верховного Совета 
вновь подчеркнул, что Советский 
Союз догонит и перегонит Соеди
ненные Штаты в области развития
ЭКОНОМИЮ’

(ТАСС).

СКОРБЬ ТРУДОВОЙ 
ФРАНЦИИ

П АРИ Ж , 14 июля. (ТАСС). 
Трудовая Франция прощается с 
Морисом Торезом — человеком, 
который в течение десятилетий 
воплощал честь и совесть Комму
нистической партии страны.

Чувства скорби трудящихся вы
разила в опубликованном здесь 
заявлении национальная федера
ция шахтеров, входящая во Все
общую конфедерацию труда. От 
имени всех шахтеров страны ру
ководство федерации отдало пос
ледний долг Морису Торезу, ко 
торый с юных лет начал работать 
в шахте.

Первичная партийная ячейка 
завода «С.К.Ф.» в Иври, членом 
которой долгие годы был Морис 
Торез, направила руководству 
Ф КП  письмо, в котором рабочие- 
металлисты заверяют, что они 
«останутся верными его урокам 

во имя счастья рабочего клас- 
и народа Франции».

Во имя национальной 
независимости  

Республики Конго
Комитет солидарности стран 

Азии и Африки выступил с заяв
лением по поводу положения в 
Республике Конго.

В заявлении говорится, что за
падные монополии организуют 
очередной заговор против нацио
нальной независимости и террито
риальной целостности этой стра
ны. На политической арене снова 
появилась мрачная фигура став
ленника западных монополий Чом- 
бе.

Происки империалистических 
держав в Конго, отмечается в за
явлении, создают угрозу не толь
ко для независимости и террито
риальной целостности Республики 
Конго, но и для независимости 
других стран Африки, они созда
ют угрозу миру в этом районе 
земного шара.

Советский комитет солидарно
сти стран Азии и Африки обра
щается ко всей мировой общест
венности с призывом сделать все 
возможное, чтобы сорвать новые 
преступные планы империалисти
ческих держав против националь
ной независимости Республики 
Конго. (ТАСС).

Н ационализация  
в И ндонезии

Д Ж А К А Р Т А , 14 июля. (ТАСС). 
Во исполнение решения правитель
ства Индонезии о передаче всех 
иностранных предприятий, торгу
ющих бензином и другими нефте
продуктами внутри страны, в ве 
дение государственной нефтяной 
компании «Пертамин», вчера со
стоялась церемония передачи соб
ственности торговых предприятий 
компании «Шелл» на северной 
Суматре, на Сулавеси и в неко
торых других местах страны в ру
ки государства.

I  Й М Й і б і І І Ш і и М І

Есть в жилом массиве 
ПАРТОРГАНИЗАЦИЯ...

В трех домах по проспекту 
имени Кирова, 46, 46-а и Твер
ской, 105 в г. Томске про
живает более 600 человек. 
В декабре прошлого года 
по инициативе коммунистов и 
по решению бюро Кировского 
райкома КПСС здесь была со
здана неуставная партийная ор
ганизация. В ее состав вошло 
около 130 коммунистов. На 
первом партийном собрании со
здали четыре комиссии: идео
логическую, жилищно-комму
нальную, по благоустройству и 
по работе среди детей. В каж 
дой из этих комиссий от 15 до 
20 человек.

С первых же дней большую 
активность проявила комиссия 
по идеологическим вопросам, 
которую возглавляет член 
КПСС В. С. Федорова. В крас
ном уголке дома № 46 для 
жильцов каждый месяц прово
дятся лекции или беседы.

В этом же красном уголке 
организована детская библиоте
ка из книг, собранных жильца
ми. Дети охотно пользуются ее 
услугами.

Строители домов 46-а и 105 
оставили в наследство кучи 
щебня, кирпича, груды мусора. 
Коллективу жилого массива 
пришлось приложить немало 
усилий, чтобы привести усадь
бы в надлежащий вид. Органи
зовывались коллективные выхо
ды на очистку дворов, а весной 
этого года здесь дополнительно 
посадили деревья, разбили цве
точные клумбы. На детской 
площадке имеются песочницы 
и грибки для детей. Недостает 
только качалок. Их всего две. 
Построена эстрада. Но по вине 
домоуправления №  8 крыша ее 
еще не закрыта. Попутно хочет
ся заметить, что около подъез
дов мало диванов для отдыха 
престарелым. Если по этому по
воду завести речь с домоуправ
ляющим т. Дурмановым, то он 
обязательно сошлется на пред
седателя комиссии по благо
устройству тов. Широевского: 
он, мол, обещал завезти дива
ны, пусть и везет. Но от таких 
кивков жильцам не легче.

При жилом массиве создана 
народная дружина. Установле
ны ночные дежурства дружин- 

.с-гикфв. Нечего греха таить, и в 
наших домах есть отдельные 
лица, которые нарушают пра
вила общежития. Поэтому пар
тийной организации следовало 
бы подумать о создании товари
щеского суда, организовать ре
гулярный выпуск стенной газе
ты.

Секретарям партийной орга
низации следовало бы также по
чаще собирать коммунистов, на
правлять их усилия на борьбу 
с пережитками прошлого, на 
усиление связи сёмьи, общест
венности и школы. Да и Киров

скому райкому партии надо ча
ще интересоваться жизнью не
уставной партийной организа
ции.

Многое уже сделано силами 
коммунистов жилого массива. 
Но впереди непочатый край ра
боты. Надо, например, решить 
вопрос об организаторской ра
боте партийной организации с 
комсомольцами и молодежью. 
Одних комсомольцев в жилом 
массиве 5 0 — 60 человек. Но их 
роль незаметна. Тут нужна по
мощь и Кировского райкома 
ВЛКСМ.

И. с т я т ю г и н ,  
член КПСС с 1919 года, 
персональный пенсионер.

Н е н у ж н о е
«украшательство»

В Томске немало красивых 
зданий, облицованных силинат- 
ным кирпичом, с покрашенными 
разноцветными балконами. Но, 
вселившись в эти добротные до
ма, некоторые квартиросъемщи
ки нередко уродуют внешний 
вид зданий — белят простенки 
над балконами. Если, например, 
пройти по улицам Дзержинской 
и Усова, Нахимовскому масси
ву, то можно увидеть на стенах 
зданий белые пятна неопреде
ленной формы, которые никак 
не радуют глаз. Такое «укра
шательство» говорит о дурном 
вкусе его авторов и портит сов
ременную архитектуру наших 
зданий.

К. ЗАЛО ЗНЫ И.

Порождено безответственностью
Томской областной базой 

«Сельхозтехника» (директор 
тов. Литвенко) в прошлом году 

простои вагонов уплачено 
12,5 тысячи, в первом кварта
ле этого года — 4,7 тысячи 
рублей.

На базе плохо организованы 
погрузочно-разгрузочные рабо
ты, низка трудовая дисципли
на, были случаи, когда автома
шины использовались в лич
ных целях. Причины простоев 
вагонов не вскрываются.

Несмотря на то, что база 
имеет пять автомобильных, 
один башенный кран, три 
бригады грузчиков, простаива
ют вагоны даже в рабочие ча
сы базы.

Простои вагонов, их недо
грузка наблюдаются в облает-

ЗИМА НЕ БУДЕТ 
Ж Д А Т Ь

Коллектив учителей Вороновской 
средней школы в большом беспокой
стве. Уже идет июль, а до сего вре
мени ни к одному дому учителя, ни 
к школе, ни к  школьному интернату 
дрова не подвезены. Дрова от школы 
за 40 километров, их заготовили 
полностью, а вот возить отказыва
ются. Это должно было сделать Ко- 
жевниковское автохозяйство, однако 
ему всегда не до нас. В прошлом го
ду в школу дрова были привезены в 
ноябре. Всю зиму школа отоплялась 
сырыми дровами, поэтому нельзя 
было проводить нормально занятия.

Не раз мы обращались в сельский 
Совет, в правление колхоза имени 
XXI съезда КПСС, в районо, райис
полком, Шегарское производственное 
управление и партком производст
венного управления, однако помощи 
до сих пор нет.

СКИРНЕВСКАЯ, СЕМЕНОВА, 
КОЛЕСНИЧЕНКО, АБАШЕВА, 
ВОЛКОВА и другие. Всего 17 
подписей.

ном управлении хлебопродук
тов, на Томском маслохоло- 
дильнике.

Происходит это потому, что 
виновные не несут персональ
ной ответственности, а суммы 
уплаченных штрафов почти 
полностью списываются за счет 
предприятий.

Н. АФ А Н А С ЬЕ В А , 
начальник отдела финанси
рования сельского хозяй
ства облфинотдела.

С д е л а л и  б ы  
с а м и ,  д а . . .

Чистый воздух, своеобразная 
природа делают наш поселок 
Копылово хорошим местом для 
отдыха. Недаром в летнее вре
мя сюда приезжают на отдых 
студенты, отпускники.

А  где им провести свой до
суг?

Вот об этом нам и хочется 
рассказать. Есть в поселке 
клуб, стадион. Но клуб сейчас 
закрыт на ремонт. Кинофильмы 
смотрим в вестибюле, да и то 
один, два раза в неделю. А  ведь 
есть у нао и заведующая клу
бом, есть и массовик, есть, на
конец, профсоюзная, комсо
мольская организации. К  ним 
обращались с просьбой открыть 
хотя бы летнюю площадку. Но 
на все эти просьбы — никакого 
внимания.

На стадионе стоят только во
рога- да несколько старых ска
меек- Стадион можно давно 
благоустроить, сделать здесь 
летнюю эстраду, провести осве
щение.

Мы не говорим, что все это 
должен за нас сделать какой-то 
дядя. Нет, дайте нам инстру
мент, обеспечьте материалом, и 
комсомольцы сами возьмутся за 
дело, сумеют организовать вос
кресники. Как это было бы хо
рошо!

Г. ЗЕЗЮ ЛЯ,
С. К У Л А К О В А  и др.

Томский район.

J O y to d /tH U
КОНТРОЛЬ Нд П0СТу

Выпуск содействия 
партийно

государственному
контролю

Двойка не только 
за арифметику
С к о л ь к о  потребуется времени для доставки 

молока на маслозавод, если расстояние меж
ду поселком Павлово — центром колхоза 
«Заря коммунизма» — и Каргаском равно 
7 километрам? Ученик начальных классов 
решил бы эту задачу так: пешеход это рас
стояние пройдет за 1 час 20 минут, автомаши
не потребуется 10— 15 минут, лошади — 
40 минут.

А  вот если такую задачу предложить руко
водителям колхоза, их ответ будет равен 
4 часа.м. То есть ровно столько, сколько тре
буется им, чтобы доставить молоко на завод.

Хотя молоко из Павлова возят на автома
шине или на тракторе, но поступает оно на 
маслозавод с повышенной кислотностью. По 
этой причине маслозаводом бракуются цент
неры молока.

Несвоевременно, без соблюдения санитар
ных правил доставляется молоко на маслоза
вод зверосовхозом «Каргасокский». Молоко 
здесь возят также «черепашьим» шагом. Ру
ководители этого хозяйства за повышенную 
кислотность молока уже уплатили 179 руб
лей штрафа. Разумеется, не из своего карма
на, а из государственного.

Несвоевременная доставка молока дезорга
низует труд рабочих, маслозавод вынужден 
допускать сверхурочную работу людей, рас
ходовать лишнее топливо и электроэнергию.

Маслозавод от переработки молока с из
бытком имеет сыворотку, которая является
ценным продуктом для о т -_______ __ _ _ _ _ _ _
корма скота. Мы не раз 
предлагали колхозу и совхо
зу брать ее для животных, 
но перевозка сыворотки ока
залась для них хлопотным 
делом, и они от нее отказа
лись. Сыворотка раздается 
населению или просто выли
вается.

А . ЯКО ВЛЕВ, 
директор Каргасокского 
головного маслозавода.

РЕКИ ИЗ ГОРЮЧЕГО
Пишу в редакцию, так как не мо

гу молчать. Находясь на полевых 
геологоразведочных работах в Кар- 
гасокском районе, я был очевидцем 
случая варварского отношения к  на
родному добру. Это произошло 20 
июня на Пыжинском участке Карга
сокского леспромхоза. Участок лик
видировался. Многое оборудование, 
пришедшее в негодность, списыва
лось. Заодно «списали» около 20 
тонн солярки. В течение 3 часов из 
двух цистерн спускали горючее в 
реку.

Больно было смотреть на эту кар
тину. Горючее в этот отдаленный 
район везут баржами издалека, его 
стараются механизаторы экономить, 
а вот начальник участка Т. Грель 
одним махом уничтожил это добро. 
Ведь можно было эту солярку пере
дать на другие участки, использо
вать на различные нужды. Но, ви
димо, у т. Греля не болит душа за 
народное добро.

Н. РАХВАЛ0В, 
инженер-геолог.

Ведомственная колокольня
Молчановский строительный 

участок треста «Томсксель- 
строй» в текущем году ведет 
работы на семнадцати объек
тах. Пятнадцать из них пред
стоит ввести в эксплуатацию 
до конца года.

Естественно, что успешное 
выполнение плана во многом 
зависит от своевременного 
снабжения строительными ма
териалами. Планируется это 
снабжение не всегда правильно. 
Примером может служить до 
ставка гравия Томским район 
ным управлением Обского па 
роходства. Руководители Мол 
чановского стройучастка не раз 
обращались в районное управ
ление с просьбой изменить

график завоза гравия участку. 
Это не помогает. Участок по 
сей день остается без гравия, 
хотя деньги за него перечисле
ны полгода назад. На многих 
объектах работы приостановле
ны.

Выход из положения есть. 
На разгрузке гравия работают 
два плавучих крана. Почему бы 
один из них не направить в 
Молчаново? Этот вопрос нужно 
решить безотлагательно. Иначе 
из-за отсутствия причала раз
грузить гравцй потом станет 
невозможным.

А . ТРЕТЬЯКОВ, 
нештатный инспектор гое- 
архстройконторы.

К О Н Т Р О Л Ь  п о м о г
«Деньги уплывают». 

Так называлась заметка, 
опубликованная в одном 
из листков содействия 
госпартконтролю. В ней 

рассказывалось, что из- 
за несвоевременной раз
грузки цистерн со спир
том Томским ликеро-во

дочным заводом пред
приятие заплатило желез
ной дороге большие штра
фы. Заплачен штраф и за 
простой паузка с посу
дой.

Как нам сообщил пред
седатель Томского город

ского комитета партийно
государственного контро
ля тов. Кукин, комитет 
рассмотрел факты, изло
женные в заметке. На 
директора завода тов. 
Воротынцева произведен 
денежный начет в разме
ре месячного оклада.

По рублям бродят дикие звери
Нет нужды говорить о том 

важном значении, которое 
имеют для развития малой хи
мии живица и пихтовое мас
ло. В нашей промышленной 
зоне добычей живицы зани
маются четыре леспромхоза. 
Но поскольку ее добыча счи
тается побочным производ
ством, то и внимание руково
дителей леспромхозов к  ней

тоже пооочное, а точнее— ника
кого. В леспромхозах не толь
ко не принимают мер для уве
личения производства живи
цы, но даже и не думают над 
выполнением плана.

Директор Ланского лес
промхоза тов. Скоробогатов, 
например, так ничего и не 
смог определенно ответить на 
вопрос народных контролеров,

Беспризорный завод
За околицей деревни Федоровки Тунгусовского поселково

го Совета высятся строения крахмально-паточного завода 
Молчановского пищекомбината. Это сравнительно крупное 
предприятие. Оно имеет цех по переработке картофеля на 
крахмал, две сушилки, машинное отделение, паточный цех 
и другие производственные мощности.

В марте завод прекратил работу — нет картофеля. Так с 
тех пор он никем не охраняется. А отдельные жители де
ревни Федоровки беспрепятственно растаскивают ценное 
оборудование и инвентарь. Директор этого завода т. Шелу- 
дяков на заводе бывает наездом — раз в месяц. И равно
душно смотрит на то, как растаскивают завод. По-видимо
му, он успокаивает себя мыслью, что, если даже растащат 
весь завод, кресло директора все равно останется.

Равнодушен к сохранности народного добра и директор 
пищеконбинатат.Еременко. м  з в о р ы г и Н і

депутат Тунгусовского сельского Совета Кривошеин- 
ского района.

какой же план у леспромхоза.
—  Помню, что дополни

тельно было задание 60 тонн, 
а какой план, не помню.

Какой же выход живицы с 
одной коры был в прошлом 
году, расчеты на этот год — 
совсем темный лес.

Еще хуже (если вообще мо
жет быть хуже) обстоит дело 
с производством живицы в 
Асиновском леспромхозе. Раз
бивка плана по лесопунктам и 
мастерским участкам произ
ведена наобум, по воле ма
стеров. И получилось, что 
при таком планировании из 
плана выпало около 5 тонн 
живицы.

На Митрофановском лесо
пункте не хватает посуды 
для сбора живицы. А она ле
жит на складе леспромхоза.

Директор леспромхоза
т. Маркушев, главный инже
нер т. Куваженко не только не 
заботятся об увеличении про
изводства живицы, но даже 
то, что было заготовлено 
прошлые годы, не отправляют 
потребителю. Например, 
Тургайском лесопункте прямо

■ в лесу лежит 8,5 тонны живи
■ цы, заготовленной в прошлом 
S году. Так же и на других ле- 
!сопунктах.
S Живица подолгу лежит на 
!  перевалочных пунктах, нор- 
• тится, поэтому потребитель —
■ Барнаульский канифольный

завод — справедливо предъ
являет рекламации о недоста
че живицы. 31 марта этого 
года на станцию Асино выве
зено для отправки 6 тонн 
живицы, но и до сих пор она 
еще не отправлена.

Аналогичное отношение к 
развитию малой химии и у ру
ководителей Аргат-Юльского 

ІІышкино-Троицкого лес
промхозов. Руководители лес
промхозов, объясняя свое рав
нодушие к  этому большому 
народнохозяйственному делу, 
заявляют, что добыча живи
цы —  убыточное дело. Да 
откуда ей быть прибыльной 
при таком отношении, как, 
например, в Асиновском лес
промхозе, когда здесь 20 тонн 
уже добытой живицы разбро
сано по зарослям тайги. А од
на тонна ее стоит 435 руб
лей. Выходит, что руководи
тели этого предприятия не 
сдали продукции на 8.700 
рублей. Спрашивается, умеют 
ли считать сотни рублей эти 
руководители, не говоря о 
рублях и копейках?

Ценное сырье валяется в 
Асиновской тайге, а пред
приятия химии тщетно ждут 
его в цехи.

Г. ИСАКОВ, 
председатель номитета 
партгосконтроля по Аси
новской промышленно- 
производственной зоне.

— Какой-то заботливый хозяин запасается уже дрова
ми к  зиме, — подумает читатель, взглянув на этот сни
мок. Ошибаетесь. Эта картина зимой и летом одним цве
том. Так выглядит территория базы Томского плодоовощ- 
торга. Но здесь есть и второй хозяин, на правах кварти 
ранта, — трест столовых.

Мы попросили прокомментировать «порядок» на терри
тории обоих «хозяев».

Заместитель директора плодоовощторга т. Зайцев: 
«Порядок должен навести трест столовых. Это их ящики».

Директор треста столовых т. Сулейманов: «Ящики не 
наши. Я предупреждал работников плодоовощторга, если 
они не уберут тару, мы ее сожжем».

Два хозяина, а хозяйского глаза ни одного.
Фото В. Шохина.
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Т Р У Д О В О Й
АЛЕКСАНДР!

П А С П О Р Т  
ИЛЬИНЫХ

Человек спешит на помощь

Сварочный агрегат, станки, гро
мыхающие листы железа... Все это 
называется не совсем обычно: цех 
реставрации. Не обычно потому, что 
само слово «цех» как-то не вяжется с 
понятием о колхозе, в котором этот 
цех существует. Хотя сейчас это за
кономерно — время стирает разли
чие между предприятиями промыш
ленными и сельскохозяйственными. 
Впрочем, стирает не время, стирают 
люди. Такие вот, как хозяин этого 
цеха Александр Куприянович 
Ильиных.

Рослый, скуластый, уже немоло
дой, он на первый взгляд кажется 
даже флегматичным. О своем цехе, 
как и вообще обо всем, Ильиных го
ворит лаконично:

—  Возвращаем все, что можно 
вернуть к жизни.

Все —  это обшивка машин, дета
ли, иногда целиком узлы двигателей., 
«Возвращают к  жизни» то, что по
рой кажется утилем. Но на то он и 
цех реставрации, чтобы оживлять 
лом.

Однако здесь не только реставри
руют. Здесь делают то, чего никогда 
не было.

—  Что это? —  указываю я на 
стоящую среди цеха металлическую 
коробку с черными и красными 
кнопками.

Большая ладонь Александра Ку- 
прияновича любовно поглаживает 
стальную стенку.

—  Это? Будущий пульт управле
ния механизированным током.

Пальцы бережно прикасаются к 
кнопкам.

—  Вот эта для управления авто
весами, эта к  бункерам... Между про
чим, все собрано из утиля.

Он вытирает руки о фартук и уве
ренными четкими штрихами чертит 
стертым кусочком мела контуры бу
дущего тока на листе жести. Видно, 
что эта жесть часто заменяет ему 
чертежную доску.

—  Здесь место для разгрузки ма
шины, а тут зерно пойдет наверх...

Он рассказывает, что на току, 
пропускная способность которого 
свыше тысячи центнеров в сутки, 
будут работать только четыре чело
века. Всем процессом может управ
лять один оператор. В операторской 
электрическая и акустическая сиг
нализация. Кроме того, оператор, .бу
дет пользоваться двумя зеркальными 
перископами и, не сходя с дерста, 
контролировать процесс сушки и пе
реработки зерна на всех четырех 
этажах.

Александр Куприянович увлекает 
меня на улицу и указывает на 
строящуюся брусчатую башню тока, 
что видна за зелеными кронами де
ревьев. Несколько человеческих фи
гур темнеет на строительных лесах.

—  Брусья на башне скрепляют 
шкантами, —  поясняет Александр 
Куприянович. —  Центровкой гото
вить отверстия под шканты долго, 
так я для ускорения дела приспосо
бил особое сверло к электродрели. 
Сверлят быстро, и работа чистая.

Электролебедка, подающая брусья 
на верх башни, тоже конструкции 
Ильиных.

Дома он достает объемистую пап
ку  с чертежами, схемами, расчетами. 
В правом нижнем углу каждого чер
тежа неизменное: «Чертил Ильи
ных».

—  Вы какой институт кончали? 
— спрашиваю я.

На лице моего собеседника пер
вый раз появляется подобие улыбки.

—  Собственно, я —  самоучка.
Первое рацпредложение Александр

Куприянович внес еще в тридцатых 
годах. Заводу, на котором он рабо
тал, дали заказ изготовить 6 мил
лионов подрезетников. Три токаря 
вытачивали в день шестьсот штук. 
Ильиных сконструировал полуавто
мат, и производительность повыси
лась в тридцать раз.

Пытливый ум рационализатора 
вникает во все. Довелось как-то ему 
быть на маслозаводе. И сразу же 
бросилось в глаза —  долго возятся 
рабочие с мойкой молочных труб. 
Дома Александр Куприянович наки
дал схему станка для промывки 
труб. Сам по своим чертежам сделал 
и принес на завод. Там руками 
всплеснули:

— Как раз то, что нам надо.
В колхозе установили пилораму. 

Пока бревна были рядом, подтаски
вать их было нетрудно. Кончились 
ближние штабеля —  стало тяжело. 
Вся техника —  пара березовых 
стяжков.

Не хитрое, кажется, дело —  де
ревянные козлы, пара блоков и трос, 
а работу, что выполняли трое, те
перь делает один. Стоит ли говорить, 
кто придумал этот подъемник?

Долго ночами не гаснет свет в 
окне дома Ильиных. Мозолистые 
руки газосварщика и слесаря стано
вятся руками чертежника. Новые 
чертежи появляются на листах ват
мана, не разглаживается упрямая 
складка на высоком лбу самоучки- 
изобретателя.

Есть у Куприяновича, как его лю
бовно называют в колхозе, думка 
насчет конструкции маятниковой пи
лы для распиловки косого бруса, со
бирается он к  будущему механизиро
ванному току подключить мельницу. 
Целый комбинат — и сортировка, и 
сушка, и размол. А считать отвесы 
будет автоматически подключенный 
арифмометр. Приходи в конце смены 
и записывай готовые цифры.

В трудовой книжке Александра 
Ильиных тесно от вкладышей. Нет,

мест работы Ильиных сменил не 
много: завод, МТС, судоверфь, кол
хоз. Тесно в книжке от благодарно
стей.

...Порыжевшие от времени черни
ла, круглая фиолетовая печать. Де
кабрь 1940 года. «За проявленную 
инициативу по ремонту трактора 
>Г» 51 без отрыва от своих непосред
ственных обязанностей объявить 
благодарность». Год 1942 —  за ра
ционализаторское предложение бла
годарность. Год 1944 —  за рацпред
ложение премировать...

Годы сорок пятый, пятидесятый, 
пятьдесят седьмой... Благодарность, 
премия, благодарность... Тридцать 
раз отмечали Александра Ильиных, 
тридцать раз благодарили и преми
ровали за рационализацию и тру
довую доблесть.

В книжке две вырезки из район
ной газеты. Две небольшие заметоч
ки: «Мастер-изобретатель станков
для МТС» и «Прибор слесаря тов. 
Ильиных». Хранит их он не из бах
вальства, хранит потому, что это 
странички трудовой биографии, сви
детельство признания его заслуг.

Мало кто знает о том, что у Алек
сандра Куприяновича есть еще одна 
профессия— пчеловода. Когда-то меж
ду дел он даже окончил специаль
ные курсы по пчеловодству. Здоро
вье неважное, было время —  думал 
уйти на пасеку, караулить рои, со
бирать золотистый мед... Да нет, спо
койная жизнь не для таких, как он. 
Гул станков ему милее 
гуденья пчел, а запах 
стальной стружки и ока
лины привычнее медвя
ного аромата трав.

И я знаю: не одна 
благодарность будет еще 
вписана в трудовой пас
порт Александра Ильи
ных. В паспорт рабоче
го, изобретателя.

В. МАКШЕЕВ.

Колхоз «Маяк» Аси- 
новского управления.

Небольшой радио
приемник, стоящий на 
широком подоконнике, 
неожиданно заговорил:

— Выезжает брига
да врача Подчиваро- 
вой.

Голос дежурного 
был подчеркнуто чет
ким, с металлическим 
оттенком. Он раздавал
ся одновременно в ка
бинете врачей, в ком
натах фельдшеров, шо
феров.

— Пойдемте скорее,
— предложила Нина 
Алфеевна, поднимаясь.
— Недаром в народе 
говорят: лучше один 
раз увидеть, чем сто 
раз услышать. Позна
комитесь с нашей ра
ботой.

Она взяла у дежур
ного карточку, и мы 
быстро спустились 
вниз. Я посмотрел на 
часы. Прошла всего 
одна минута, а бело
голубая «Волга» уже 
мчала нас на вызов.

Исчезал под колеса
ми серый асфальт Ир
кутского тракта, оста
вались позади маши
ны, автобусы. Через 
овальное окно, соеди
няющее кабину с гру
зовым отсеком, я вижу 
руки шофера, крепко 
сжимающие баран
ку, и строгое, сразу

ставшее серьезным ли
цо врача.

Вот многоэтажные 
дома поселка Но
вый. «Волга» делает 
крутой поворот и ос
танавливается у одно
го из подъездов. Здесь 
много людей, но Нина 
Алфеевна сразу отыс
кивает среди них то
го, кто должен ее 
встретить. Поднимаясь 
вслед за молодой ис
пуганной женщиной на 
4-й этаж, врач, не те
ряя времени, расспра
шивает о больной:

— Что случилось? 
Сердечный приступ? 
Давно начался, какие 
лекарства давали?

Больная — пожи
лая женщина— непод
вижно сидела, опер
шись о спинку крова
ти.

— Доктор, я, кажет
ся, умираю.

— Не волнуйтесь, 
сейчас мы вам помо
жем, — успокаивает 
врач больную.

Прослушаны легкие, 
сердце, осмотрены 
кожные покровы.

— Сестра, сделайте 
инъекцию атропина.

Идут минуты. Реша
ющие минуты. Но вот, 
наконец, состояние 
больной улучшается. 
Врач дает советы по

режиму, питанию, ре
комендует не забыть 
обратиться к  участко
вому врачу.

Опасность минова
ла, Нине Алфеевне 
можно возвращаться. 
«Волга» мчит нас в 
обратный путь.

Н. А . Подчиварова 
включает рацию.

— Алло! Алло! Вы 
слышите меня? Пере
хожу на прием.

Мчится по шоссе 
машина, летят в эфир 
сигналы. Зачем? А  
вдруг рядом умирает 
человек, «скорая» же 
промчится мимо, не 
зная об этом. На об
ратный путь от стан
ции до места вызова 
уйдет немало времени, 
а- в этой работе на уче
те секунды. Поэтому 
врачи прибегают к  по
мощи радио.

— Диспетчер, вас 
слышу хорошо. Прошу 
сообщить, есть ли в 
моем районе вызов. 
Моя машина находит
ся на станции 
Томск-И.

Вызова нет. Можно 
возвращаться. «Волга» 
пристраивается в хвост 
небольшой колонны, 
разместившейся на не
широком дворе. Брига
да ждет нового 
ва.

вызо-

Первую продукцию выдал завод полуактивной сажи Барнаульско
го резино-асбестового комбината. Теперь здесь будет производиться 
несколько десятков тысяч тонн сажи в год. Этого достаточно, чтобы 
обеспечить потребности многих шинных заводов страны и растущие 
нужды самого комбината.

На снимке: реакторное отделение завода.
(Фотохроника ТАСС).

В таежном селе Сосновка
Село Сосновка стоит 

далеко в тайге, но в нем 
и его окрестностях про
исходит много хорошего, 
говорящего о том, что 
культура получает здесь 
постоянную прописку. 
В селе недавно построен 
и оборудован по-совре
менному сельмаг, закон
чен дом для учителей, 
достраиваются еще дом 
и хлебопекарня.

Для ребят капитально 
отремонтировано здание 
начальной школы в по
селке Восток. В самой 
Сосновке и расположен
ном по соседству Восто
ке все школы, клубы и 
медпункты хорошо обо
рудованы, обеспечены 
топливом на будущую 
зиму.

Во всех этих добрых 
приметах культуры,

пришедшей в села, не
малая заслуга культур
но-бытовой комиссии 
Сосновского сельсовета 
Каргасокскдго района. 
Ее возглавляет депутат 
Раиса Алексеевна Бур
кова. Она заведует мед
пунктом в Сосновке, не
редко занята с утра до 
вечера. Но время для 
общественных дел у нее 
всегда находится. I 

В культурно-бытовой 
комиссии всего четверо 
депутатов, но Раиса 
Алексеевна сумела при
влечь много помощни
ков —  сельских активи
стов. Вместе с ними ко
миссия готовит проекты 
решений, члены комис
сии выступают с содо
кладами на сессиях 
сельсовета, участвуют в 
обсуждении планов, ак
тивно контролируют

деятельность предприя
тий и учреждений, под
чиненных сельсовету.

Члены культурно-бы
товой комиссии умело 
направляют родитель
ские комитеты школ, со
веты клубов и библио
тек. Такие советы стали 
действовать активнее.

За последнее время 
по инициативе культ- 
бытовиков сельсовета
сессии и исполкомы об
суждали, как лучше ор
ганизовать летом культ- 
просветработу, провести 
месячник санитарной
культуры, смотр худо
жественной самодеятель
ности сельчан. С боль
шим вниманием депута
ты обсуждали вопрос о 
подготовке школ, клу
бов. медпунктов к  рабо
те в зимних условиях.

С весны тов. Буркова, 
активисты занимаются 
благоустройством посел
ка. По их инициативе в 
Сосновке и Востоке ор
ганизованы воскресники 
«За чистоту и красоту». 
Жители посадили вес
ной около 700 деревьев. 
Почти у каждого дома 
есть садик, возле некото
рых разбиты цветники. 
Много сделали по озеле
нению ребята' поселка, 
ученики Сосновской 
восьмилетней школы: 
вместе с родителями 
члены культурно-быто
вой комиссии широко 
привлекают их ко всем 
хорошим делам, будь 
то художественная само
деятельность или посад
ка цветов.

Н. ДЕЕВ, 
нештатный коррес
пондент газеты.

24 июля— открытие гастролей 
Государственного ордена 
Ленина академического 
театра оперы и балета 

имени Абал
(русская  труппа )

(в помещении Томского областного 
драматического театра).

РЕПЕРТУАР С 24  ИЮЛЯ ПО 9 АВ
ГУСТА:

24 ию ля — «РУСАЛКА».
25 июля — «ЧИО-ЧИО-САИ».
26 июля, утро  — «ДОКТОР АЙБО

ЛИТ»,
вечер — «ТР АВИ АТА*.

27  ию ля — «КНЯЗЬ ИГОРЬ».
28 июля -  «ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО*.
29 ию ля — «РИГОЛЕТТО».
30 ию ля -  «СКАЗКИ ГО Ф М АНА*.
31 июля — «ЖИЗЕЛЬ».
1 августа  — «ФЛОРИЯ ТОСКА».
2  августа , утро  — «ДОКТОР АЙБО

ЛИТ»,
вечер — «Ф АУСТ*.
3 ав густа  — «КАРМ ЕН».
4  августа  — «ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО*.
5 августа  — «ТРАВИАТА».
6 августа  — «НАСЛЕДНИКИ*.
7 августа  — тр и  од но а ктн ы х  бале

та: «Ш О ПЕНИАНА», «ФРАНЧЕСКА-да- 
РИМИНИ», «БОЛЕРО».

8 августа  — «РИГОЛЕТТО*.
9 августа , утро  — «Ж ИЗЕЛЬ», ве

чер — «РУСАЛКА».
Начало спектаклей : утр е н н и х  — в 

11 час. 30 мин., вечерних — в 19 час. 
Касса работает с 10 часов утра. 
О ткры та  предварительная продаж а 

билетов на все объявленные с п е кта к 
ли.

П риним аю тся  за я в ки  на кол л ек
ти вное посещ ение.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «К оротко  лето 
в горах» — 9. 10-40. 12-20. 14.
15- 40. 17-20. 19. 20-40. 22-20. 
Малый зал — «Развод по-италь
я нски »  — 9. 10-50, 12-40, 14-40,
16- 40. 18-40. 20-40, 22-40.
Дети до 16 лет не до пускаю тся . 
Зал ки но хр о н и н и  — «И скусство  
миллионов» — 10, 14-10, 18-20.
«В Т р етьяко вской  галерее» — 
11-05. 15-15. 19-25. «Династия
Йуровы х», «Четвертая ледовая», 

Лы защ ищ али Кавказ»  — 12-05. 
16-15. 20-25. «Море идет в п усты 
ню», «Дар друж бы », «В нашем 
доме», «С П олонины» — 13-10, 
17-20. 21-30.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Развод по-италь- 
я н с н и * — 10-30. 12-30. 14-30,
16-30. 18-30. 20-30. 22-30. Дети до

16 лет не до пускаю тся .
Зеленый зал — «К оротко  лето в 
гооах» — 11, 12-40. 14-20. 16.
17- 40. 19-20, 21. 22-40.
Для детей — «Там, где прячется 
зима», «Телефон», «Колобок», 
«Каи нотениу построили дом», 
« Ф у н ти к  и огурцы » — 9, 10.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — «К оротко  лето в 
горах» — 9-40, 11-15. 12-50,
14- 25, 16. 17-35. 19-10. 20-45,
22-20 .
Малый зал — «Развод по-италь
я нски »  — 9-30. 12-50, 14-45, 16-40,
18- 35. 20-30. 22-25.
Для детей — «Гаврош » —  11-25.

КИНОТЕАТР «ПИОНЕР»
— «Строгая игра» — 9-30, 11-05, 
12-40, 14-15.
Для вас. а б итури енты  — «М ая
ко в ски й  начинался т а к * ... —■
15- 50, 17-45. «Годы девичьи» —
19- 40. 21-20.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— « Р о кко  и его братья» (первая 
серия) — 16, 20; вторая серия —

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Пичовая дама» — 12, 14, 16.
18, 20, 22.
Для детей — «Василиса П рекрас
ная» — 10-30.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 16 ИЮЛЯ

18.30. К онцерт артистов  Том ской 
ф илармонии. 18.50. О черк «Вильям 
Ш еиспир». 19.10. «Экран — х у д о ж е 
ственной сам одеятельности*. 19.40. 
«Новости дн я*. 19.50. Э кран — пио
нерам и ш ко л ьн и ка м . 20.40. Телеви
зи онны е новости. 21.00. П р и кл ю ч е н 
че ски й  ф ильм «Черная чайка». 22.35. 
Н о ви н ки  поэзии . «И збранное* Евге
ния  В инокурова . 22.50. Романсы  
П. И. Ч айковского .

РОСТОВСКИЙ О БЛАСТНОЙ М А ГА ЗИ Н  №  14

«Книга— почтой» высылает почтой наложенным платежом 
(без задатка) книгу Михаила Соколова «Искры» (роман в 2-х то
мах). Ростовское книжное издательство. 1964 г. Цена книги 
2 руб. 37 коп.

З А К А З Ы  направляйте по адресу: гор. Ростов-на-Дону, ули
ца Энгельса, 8, магазин «Книга— почтой». Указывайте точно 
адрес и фамилию.

С 16 июля выпускается на экраны области новый художе
ственный фильм

«КОРОТКО ЛЕТО В ГО РАХ».
Производство киностудии «Мосфильм».
В ролях снимались артисты: Г. Стриженов, Е. Тетерин, Н. Ко- 

лофидин, А . Чернова, Е. Максимова и другие.
С 18 июля выходит на экраны области цветной кинофильм 

«Ш А ХС ЕН Е М  И ГА РИ Б».
Фильм создан киностудией «Туркменфильм» по народным ле

гендам.

СУЩЕСТВОВАЛ ЛИ 
«БЕРИНГИЙСКИЙ МОСТ»?

«М нение уче н ы х о том , что 
миллионы  лет том у назад се
веро-восточная часть Азии и 
северо-западная часть А м ерики  
были соединены  ги га н тс ки м  
«Б ерингийсним  мостом», под
тверж дается  эн то м о л о ги че ски 
ми исследованиями», — за
явил советски й  специ алист в 
этой области до кто р  А лексей 
Куренцов . На заседании н а уч 
ной сессии в п рим орском  ф и
лиале Географ ического  обще
ства СССР он вы ступи л  с до
кладом «Энтомоф ауна го р ны х  
областей Д альнего Востока и 
ее происхож дение».

Д октор  Куренцов  считает, 
что богатейш ая ф ауна т а к  на
зы ваемой А н га р с ко й  области, 
сущ ествовавш ая до первого 
оледенения, значите льно  по
полнила ж и во т ны й  мир более 
ю ж н ы х  районов А зи и  и Аме
р и к и . Это доказы вается  тем, 
что многие  сходны е виды ж и 
во тн ы х  обитаю т и в настоя
щее время в т а к и х  разобщ ен
н ы х  местах зем ного  ш ара, к а к  
Центральная А зи я , С оветский 
Д альний Восток и скал исты е  
горы  в Северной А м ерике . Уче
н ы й  полагает, что во времена, 
предш ествовавш ие оледене
нию , ж и во т ны е  пользовались 
«Б ерингийсним  м о стом * и у х о 
дили на ю г  —• в Ц ентральную  
А зи ю  и в С еверную  А м е р и ку , 
спасаясь от н а ступ а ю щ и х  хо 
лодов.

ПОГОДА

16 июля по Томской области 
ожидается по северным районам 
местами дождь, грозы, ветер се
верный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура воздуха' 20 — 25 гра
дусов тепла.

— 25 лет работаю
на станции «скорой по
мощи», а, выезжая на 
вызов, всегда волну
юсь, — рассказывает 
Нина Алфеевна. — Та
кая уж  наша работа. 
Каждый случай по- 
своему сложен, а ре
шение приходится при
нимать мгновенно.

В 1941 году, когда 
Подчиварова пришла в 
«скорую», здесь был 
всего один врач. Вы
зовов было много, а 
транспорта нет. На по
путных, пешком ходи
ла врач со своей зеле
ной сумкой, чтобы 
оказать помощь лю
дям.

— Оглянешься на
зад — удивишься, как 
работали в таких усло
виях, — вспоминает 
Нина Алфеевна. — И 
как изменилось все за 
эти годы: «Волга», ра
ция, десятки врачей.

Наш разговор снова 
прерывает голос де
журного: вызов. Сно
ва мчится «Волга», 
сигналя сиреной, не 
снижая скорости, обго
няя автомобили.

За ветровым стек
лом — два напряжен
но глядящих вперед 
человека: шофер и
врач. Они спешат на 
помощь.

О. СОЛЕЦКИЙ.

У Д А Р Н Ы Й

С Т РО И ТЕ Л ЬН Ы Й
О Т Р Я Д

Когда был брошен клич: 
«Студенты, стройки области 
ждут вас!», в комитет ВЛ КС М  
университета поступили сотни 
заявлений. Было скомплекто
вано 28 бригад, в которые во
шли 450 студентов радиофизи
ческого, физико-технического, 
механико-математического и 
других факультетов.

Отряд будет работать в кол
хозах Асиновского и Зырянско
го управлений. Вот, например, 
задание только по Зырянскому 
управлению: построить 10 ко
ровников, 2 свинарника, 4 зер
носклада, 2 механизированных 
зернотока, кормоцех и несколь
ко мелких объектов. Общая 
стоимость работ составит 500 
тысяч рублей. Немного меньше 
фронт работ в Асиновском уп
равлении.

Студенты готовятся не толь
ко строить, но и вести актив
ную работу среди населения. 
Готовят тексты лекций лекто
ры, программу концертов — 
«артисты», продумывают планы 
воспитательной работы с деть
ми вожатые пионерских лаге
рей-спутников, которые мы от
кроем в каждой студенческой 
бригаде.

Бригада юристов уже выеха
ла в колхоз, остальные отправ
ляются на днях.

В. КУСТОВ, 
студент университета.

СЕМ ЬЯ СПЛАВЩ ИКОВ
Есть среди мастеровых людей 

традиция: свято следовать трудо
вым заветам отцов. С главой 
семьи потомственных сплавщиков 
я недавно познакомился на рей
де Нарымского сплавучастка Па- 
рабельского леспромхоза.

С реки доносились шум рабо
тающего дизеля портального кра
на, всплески воды у бревен.

—  Спешу на рейд, там идет 
отгрузка древесины, —  сказал 
мне Михальчук. —  Приходите 
вечером в контору, потолкуем.

Я в недоумении посмотрел на 
него: «Почему в контору да еще 
так поздно?» Михальчук пояс
нил:

—  Буду оформлять документы 
на отгрузку леса. Я же диспет
чер теперь.

—  А я слышал, что вы два го
да назад ушли на пенсию...

—  Сидеть дома в горячее вре
мя сплава невмоготу, —  сказал 
мой собеседник. —  Попросил ра
боту —  не отказали.

Петр Ефремович не молод. Ско
ро ему шестьдесят. Тридцать че
тыре года жизни отдал Михаль
чук сплаву. Через его руки про
шли сотни тысяч кубометров си
бирской древесины. Обь пыталась 
не раз похоронить его в своей 
пучине. Как-то собирал на Пай- 
дуге Петр Ефремович плот, под- 
скользнулся и упал в воду. Вы
нырнул, хотел ухватиться за 
бревно, но не успел —  течение 
отнесло в сторону. Кирзовые са
поги, фуфайка тянули ко дну, 
но Михальчук плыл к  берегу. 
Расстояние сокращалось медлен
но. Лодки поблизости не оказа
лось. Сплавщики бегали по бе
регу, не зная, как помочь сво
ему товарищу. А тем временем 
силы покидали Петра Ефремови
ча. От холодной воды начало

сводить руки и ноги. Михальчук 
уже терял последние силы... В 
это время чья-то сильная рука 
подхватила его и вытащила на 
берег.

Любовь к  своей суровой про
фессии отец передал сыновьям. 
У Петра Ефремовича их трое. 
Старший сын Николай первые 
два года работал на сплаве рядо
вым рабочим: вязал пучки, пло
тил древесину. В этом году его 
выдвинули мастером рейда Кур- 
жино. Степан и Владимир тоже 
каждое лето уезжают трудиться 
в Куржино на сплотку древеси
ны. В коллективе их уважают. 
Степану недавно присвоено зва
ние ударника коммунистического 
труда.

Катя, дочь Михальчука, в дет
стве росла хрупкой. Мать жало
валась отцу:

—  Не в тебя пошла Екатери
на. Быть ей портнихой.

Шли годы, подрастала Катя. 
Когда наступило время выбирать 
профессию, девушка заявила:

—  Буду работать на сплаве.
—  Нелегкая это работа, не 

берись за нее, —  отговаривали 
в семье.

Но девушка настояла на сво
ем. Ее назначили рабочей в одну 
из погрузочных бригад. В сно
ровке и ловкости Катя не усту
пает мужчинам.

Когда кончаются сплавные ра
боты и наступает зима, Михаль
чука можно часто видеть в шко
ле. Он председатель родительско
го комитета. Много дел у него и 
как у члена товарищеского суда. 
А его сыновья зимой уезжают на 
лесозаготовки. Так трудится од
на из многих семей сплавщиков 
Нарымского сплавного участка.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
наш соб. корр.

И ЗВ Е Щ Е Н И Я

17 июля в 6 часов вечера, в по
мещении областного краеведче
ского музея состоится закрытие 
областной фотовыставки «Семи
летка в действии».

Приглашаются участники вы
ставки и все желающие.

16 и ю л я  в пом ещ е нии  областного 
л е кто р и я  для п о ступ а ю щ и х  в вузы  
состоятся  л е кц и и -ко н сул ь т а ц и и  по 
темам:

9 час. у тр а  — У р а вн е ни я  в ы сш и х 
степеней и и р р а ц ионал ьны е  ур а вн е 
ния.

И  час. у т р а  — Энергия.
1 час дня — Объем требовани й  по 

хи м и и , предъ являем ы х к  э кза м е н у 
ю щ и м ся  п р и  по ступл е н и и  в вузы .

3 часа  дня — Общ ественное дви
ж е н и е  и Ф орм ирование ид е й н ы х  те
чений  в Зо-х — 40-х годах.

5 час. дня — Ром ан Н. О стровско 
го  « К а к  закалялась  ста л ь* — учеб , 
н и к  ж и з н и  для молодеж и.

7 час. веч. — Реш ение задач по те
ме «Работа и м о щ ность*.

9 час. веч. — Реш ение и исследова
ние л и не й ны х  и  кв а д р а тн ы х  ур а вн е 
ний .

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

Томской базе Главкоопторга 
требуется старший товаровед по 
хозяйственным товарам.

Обращаться: г. Томск, улица 
Бердская, 24, телефон 58-92.

С 20 июля выпускается на экраны области 
экранный цветной кинофильм

«ПАЛИАСТО М И».
Производство киностудии «Грузия-фильм».

широко- й

Новосибирскому отделению ин
ститута «Теплоэлектропроект» по 
проектированию электростанций 
требуются: инженеры-гидрогеоло
ги, инженеры и техники теплотех
ники.

Одинокие обеспечиваются ж и
лой площадью в общежитии.

Обращаться: г. Новосибирск-76, 
улица Ж уринская, 1, отдел кад
ров. Телефон 2-48-34.

Меняю отдельную 2-комнатную 
квартиру со всеми удобствами в 
г. Кургане на двух- или одноком
натную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 27, кв. 5, к  Ко
ломиной.

Спецуправлению «Гидродор- 
мост» требуются: инженеры и тех
ники, механики дорожно-строи
тельных механизмов, экскаватор
щики, бульдозеристы, грейдери
сты, компрессорщики, мотористы 
катков, шоферы, слесари и разно
рабочие на строительство и ремонт 
дорог.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Школьный, 6, телефон 39-93.

2 — 1

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются: 
шоферы 1 и 2-го классов, техник- 
строитель, газоэлектросварщик, 
автослесари по оборудованию и 
строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23. 3 — 1

Томскому монтажному участку 
старшего производителя работ 
МУ-53 треста «Сибсантехмонтаж» 
требуется мастер-сантехник.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9. 3 — 2

Томский горпромторг приглаша
ет на работу: заведующих магази
нами и отделами, продавцов, това
роведов промышленных товаров, 
бухгалтеров хозрасчетных пред
приятий.

Здесь же производится прием 
учеников-продавцов промышлен
ных товаров.

Срок обучения— 6 месяцев.
Обращаться: г. Томск, .улица 

Обруб, 8, отдел кадров, тёлефон 
23-66. 3 - 2

Совхоз «Томский» может отвез- 
в неограниченном количестве 

древесину организациям и част
ным лицам с мест раскорчевок.

Оплата за кубометр по суще
ствующим таксам. 2 — 1

Для работы в совхозах и кол
хозах Томского производственно
го управления требуются специа
листы сельского хозяйства: агро
номы, зоотехники, веттехники, про
рабы, техники-строители.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 59, отдел кадров.

Томскому ремонтному заводу 
«Республика» требуются: стар
ший бухгалтер, заведующий скла 
дом, техник-конструктор, норми
ровщик, мастер механического 
участка, бухгалтер материальной 
группы, электросварщики, элек
тромонтер, электросварщик, груз 
чики и шофер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белая, 3, отдел кадров. 2 — 1

Институт «Кузбассгипроруда» 
приглашает на работу главного 
конструктора строительного отде
ла.

Предоставляется квартира.
Обращаться по адресу: Кеме

ровская область, г. Новокузнецк, 
улица Орджоникидзе, 15, телефон 
4-44-54.

Томской мехколонне №  44 «Глав- 
сельэлектросетьстрой» требуют
ся: квалифицированные слесари по 
ремонту автомашин в механиче
скую  мастерскую и слесарь по ре
монту тракторов.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки, 18, отдел кад
ров.

Для работы в аппарате проект
но-сметного бюро по механизации 
животноводства областного объе
динения «Сельхозтехника» требу
ются: старшие инженеры, инжене
ры, техники-сметчики, чертежни
ки и машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 111, комната 37.

Е ж и ко в  Н и ко л а й  И ванович, п р о 
ж и ва ю щ и й  в г. Том ске , у л и ца  Право- 
береж ная. 13. возбуж дает дело с 
р а сторж ени и  б р а ка  с Е ж и ко в о й  М а
рией Д м и триевной, п р о ж и ва ю щ е й  
г.^ Том ске, п р о с п е кт  им ени Кирова,

Дело будет рассм атриваться  в  на 
родном супе  К и р о в ско го  района 
г. Том ска.

Григорьев  В ладим ир Степанович, 
п р о ж и в а ю щ и й  в г. Том ске , возб уж да
ет дело о р а сто р ж е ни и  б р а ка  с Гри
горьевой Л ю дмилой Георгиевной, 
про ж и ва ю щ е й  в г. Том ске , п р о сп е кт  
им ени Л енина. 216.

Дело будет рассм атриваться  в 
родном  суде К и р о в ско го  района 
г. Том ска .

К р и в е н о к  М ария  Н иколаевна, п р о 
ж и ва ю щ а я  в г. Том ске , у л и ца  С ту
де нческая. 5. возбуж дает дело о рас
т о р ж е н и и  б р а ка  с К р и в е н о к  Влади
ми ром  Тимоф еевичем , пр о ж и ва ю щ и м  
в г. Том ске.

Дело будет рассм атриваться  в на- 
родном  суде К и р о в ско го  района 
г . Том ска.

Корепанова Татьяна  А лексеевна, 
пр о ж и ва ю щ а я  в г. Том ске , пер е ул о к 
М оторны й. 4. возбуж дает дело о р а с
то р ж е н и и  бр а ка  с К орепа новы м  
Ю рием И льичем.

Дело будет рассм атриваться  в Том
ско м  областном  суде.

Гы нгазова  Галина А лександ ровна , 
пр о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , п р о с п е кт  
им ени Ф р ун зе . 238. возбуж дает дело 
о р а сто р ж е ни и  б р а ка  с Гы нгазовы м  
В ладим иром  П рокопьевичем .

Дело будет рассм атриваться  в Том
ско м  областном  суде.

Телеф оны: ред актора — 37-37, за
местителя редантора — 51-75, заме
стителя редактора — 42-44, ответ, 
сенретаря — 31-19, се кретариата
— 42-40. отделов: идеологическо го
— 47-45 и 42-46, про м ы ш л е н н о го  и 
па р ти й но й  ж и з н и  — 37-75, сельскохо 
зя й ственного  и па р ти й но й  ж и зн и  — 
37-39, со ветского  строи тельства  и бы 
та — 37-77, писем  и рабселькоров
с ко й  сети — 37-38 и 31-47, инф орм а
ции  — 51-61, зам. зав. издательством

— 52-23, б ухгал те 
рии и отдела объ
явлений — 37-36, 
сте н о гр а ф и стки  — 
52-02.

г. Т о м ск, ти пограф ия  
ное знам я».

З аказ №  2657


